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Acuerdo para
reformar el Ninot,
en obras hasta la
Navidad de 2011
~.G.
BARCELONA. El Ninot, junto
a Sant Antoni y la Concepció,
el tercero de los grandes e histS-
ricos mercados del Eixample,
emprende una reforma inte-
gral que renovará por comple-
to la instalación: las obras de-
ben empezar en mayo del próxi-
mo año y concluir en la Navi-
dad de 2011. Siguiendo la pauta
del resto de mercados remode-
lados de la ciudad, el Ninot cre-
cerá bajo la superficie, ganan-
do dos plantas en las que se ha-
rá un aparcamiento, se concen-
trará la zona de carga y descar-
go además de ganar un auto-
servicio de 1.300 metros cuadra-
dos que ayude a completar la
oferta comercial.

El responsable del proyecto,
el arquitecto Josep Lluís Ma-
teo, explicó los pormenores de
la reforma, una de cuyas prin-
cipales novedades es la modifi-
cación del zocalo de la fachada
a partir de la integración den-
tro del edificio de las paradas
de productos no comestibles,
que ahora ocupan parte de
unas aceras que serán libera-
das. En paralelo a la renova-
ción completa de las instalacio-
nes, se conservará la estructu-

ra básica de la instalación, co-
rrespondiente al año 1933,
cuando se inuguró el actual

edificio. Antes, desde 1893, el
Ninot fue un mercado al aire li-
bre. El tejado del edificio será
cerrado y aislado para mejorar
as condiciones climáticas (con
calefacción y aire acondiciona-
do), aunque siempre conser-
vando la característica estruc-
tura actual del mercado, que
se conserva. Aspecto de los «encantes>) del Ninot, ubicados en las aceras

Recreación del futuro Ninot, con un bipermercado en las nuevas plantas infeñores A~qr BCN

EtENACARRERAS

Carpa provisional
en Casanova
Como se acostumbra en estos
casos, durante los meses que
dure la reforma del Ninot, se
abirrá un mercado provisio-
nal en una carpa que se
ubicará en la calle Casanova,
a tocar de la actual instala-
ción. Las obras tienen un
coste de unos 20 millones de
euros. El presidente de la
Asociación de paradistas del
Ninot, Joan Abella, explicó
que es pretensión de los
comerciantes, y con objeto de
rentabilizar las inversiones
que tienen que realizar, abrir
todas las tardes de lunes a
viernes, para adaptarse a (da
vida moderna)>.
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," RUL~ Almenara, Tamarit, Ruiz y Orcaray, en la inauguración del curso de Faasa

EL SUBDELEGADO Y EL ALCALDE INAUGURAN UN CURSO DE VELA EN FAASA

La inversión en las obras
Profea será de 2 millones
O El arreglo de
calles y colegios
ocupará a 800
personas

EUSA ~NO
pA2eA [:EL ni0

El subdelegado de] Gc-
bierllo, Jesús Maria
Ruiz, presentó ayer en
Palma del Kio las obras

del Profea 2008 subrayando que
"el plan dará trabajo a 854 perso
nas, más de 14.000 joma]es y en
tomo al 70% es trabajo para mu-
jeres" lgxlalmente, Ruiz destacó
que se trata de una illversi6n
cercana a los 2 millones de euros
para mejorar equipamientos
pdb]áccs y la convivencia y Imbi
r~bilidad de la ciudad

O Los planes
generadores de
empleo pondrán en
valor el paseo

Por su parte, el alcaide, José An-
tonáo Ruiz A]mella ra, serial~ que
se van a re#azar obras de mejc~
ras en u’es cenrJos educaLlVOS,
Carmolla Sosa, Vi(ente Nacarino
y El Parque. así como la urbani
zaci6n de varias calles y avenid&s
importantes También se acoso
tera la peatollalización parcial
del puenm de hierro y 1~ urbani.
zadóI1 del j,lrdin de la calle La
Fruta. Indico que el profea viene
a complementar la estaciona]i-
dad laboral durante los meseó de

neradores de Empleo, que as
eielldell a HilOS 250000 euros,
pondrán en ,ra [or kl zona del pa
seo Alfonso XIII y ta zona de
oeic-reereadva del V Celltenario

F~ # El subde]egado de] Gc~
bierno también participó ayer
en la inaugumlión del Cuido de
Iniciación de Vue2o a Ve2a que
organiza la Fundación £ebastiäll
Almagro en el aeródromo de
Faasa. La iniciadva, que cuenta
con el apoyo financiero del 60%
del ~x~ste desde el GlXlpo de Desa
[rollo Rural del Medio Guadal
quiv/r, pretende propiciar que el
vtlelo sin motor sea de nuevo un
referente en Pa]nla de2 Rio Esta
modalidad deportiva fue impul-
soda por el creador de Faasa y bi

verano hasta que comience la campeón del mundo de vllelO
campaña citñcola l,~s Planes Oe- sin motor, Sebastián AImagro
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El derribo de ocho pabellones permitirá
abrir el canal e iniciar las obras del IMQ

r

SU COSTE SERA DE 150.OOO
EUROS, LIBERARÁ 10.700 M2

DE TERRENOS QUE ESTARÁN
DISPONIBLES EN OCTUBRE

3ILBAO. El acto de ayer no fue mera-
l]ente simbólico. Aunque el derri-
~o se paralizó minutos después de
niciado, la previsión de la Comi-

sión Gestora es acometer la opera-
ción en el plazo de tres meses de for-
ma que para octubre quede libera-
da una superficie de algo más de
10.000 metros cuadrados. El solar,
que hoy pertenece al Departamen-
to de Vivienda y Asuntos Sociales
del Gobierno vasco, se despejará
tras destruir ocho edificios indus-
triales, que fueron propiedad del
Puerto y que se encuentran tieso-

cupados desde hace dos años. Fue
en 2006 cuando acabó la concesión
de uso que la Autoridad Portuaria
de Bilbao había otorgado a empre-
sas relacionadas con la actividad
portuaria instaladas en ellos: Marí-
tima Candina, Iceland Seafood
(Bacalao de Islandia), Transportes
Astra y EstibaBilbao.
Las naves suman bajo su techum-

bre una superficie aproximada de

unos 6.000 ir/a, y las obras supon-
drán un desembolso para la comi-
sión de 150.000 euros,

EL PROCESO DE DERRIBO Unos 6.000
m2 de los que queden libres serán
usados para levantar la clínica del
Instituto Médico Quirúrgico, mien-
tras que el resto desaparecerán a
partir del año 2011 cuando se empie-
ce a abrir el canal para dar paso a
la conversión en isla de Zorrotzau-
rre. Destaca el hecho de que éstos y
los futuros derfflbos que le seguirán
tras el verano se van a realizar de
acuerdo con gestión de residuos,
que permitan la reutilización de los
materiales. ~A. c.
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Posposen les obres de l’entorn de la
Ciutat Esportiva per pagar el pavelló
¯ L’Ajuntament de Blanes es fa c~rrec del IIo~uer de I’espai del consorci per alleugerir els comptes

BLANES

E.PADILLA

¯ El consorci Portal Costa Brava
Illa de Blanes, l’ens que gestiona les
obres de la Ciutat Esportiva de
Blanes, va acordar abir destinar
tots els recursos econbmics dis
ponibles a acabar les obres delpa-
velló -el seu final esth previst per
aquesta tardo~ i deixar per més
endavant les obres de l’entom del
complex esportiu, alxí com el seu
equipament. Com que les obres de
l’edificiprincipal del recinte s’han
encarit uns cinc milions d’euros
des del moment en qu~ es van ad-
judicar, ara es prescindirh pel mo
ment de posar gespa artificial als
camps de futbol del recinte i acon-
dicionar la il.luminació il’eqnipa-
ment d’aquests camps. Tot i aix6,
l’A]tmtament de Blanes t6 previs-
ta una reunió amb la secretaria
d’Esports de la Generalitat per in
tentar solucionar-ho i no haver de
prescindir d’aquests equipaments.

Estalviant-se la urbanització
dels camps de futbol, el consorei
preveu destinar 2,9 milions d’eu-
ros més a les obres del pavelló.
També s’hi invertiran els 853.ooo
euros que en principi es preveien
per a la compra de material es-
portiu per equipar el pavelló. En la
reunió d’ahir també es va acordar
que a partir de setembre serh l’A-
jnntament de Blanes qui pagui el
lloguer de les oficines que el con
sorci té als baixos de la Casa del Po-
ble. Desfer-se d’aquest import,
uns 6o.ooo euros anuals, alleuge-
rirh un ~dc els compres del con-
sorci, que arrossega dbficits dels
exercicis anteriors i ha acumulat
endarreñments en els pagaments
de les quotes de les obres.

El consorciva aprovar també el
pressupost per a l’exercici de 2o08,
que en la reunió celebrada el mes
passat es va quedar sobre la taula.

Nou estudi Viabilitat per a la piscina municipal de Blanes
I~ La Ciutat Esportiva de Blanes tindra algun dia una piscina coberLa. Ara I’Ajuntament ha encarregat un nou estudi
de viabilitat per tal d’avaluar la seva cenfiguració i el medel de gestió més adient, Ualcalde, Josep TFias (CIU), 
considera necessari per a la «higiene econ6mica» del consistori. Adverteix pero que si I’estudi apunta que la piscina
més adient és la que reflexa el projecte executiu que va encarregar el passat equip de govern, es tirar~ endavant,

Ahir es va aprovar sense modifi-
cacions perquO <s ha demostrat Els botiguers diuen no al nou consistoñ
que és el pressupost que necessi-
tem~,, va considerar l’alcalde de ................................................................
Blanes i president del consorci
Josep Trias. L’ens, on hi participa
la Generalitat, la Diputació de Gi-
rona, el Consell Comarcal de la Sel-
va i l~juntament de Blanes, pres
supnsta per enguany un total d’ 1,4
milions d’euros, dels quals 1,2 mi-
lions seran aportats per la Gene-
ralitat i 2oo.ooo per la Diputació de
Girona. El que no es va debatre van
ser les deficibncies en el projecte
delpavelió que han eausat un en-
cariment milionari de l’obra. Se-
gons Trias, *~no tocava~~.

~J L’Associació de Bntiguers de Blanes Centre diu no al nou edifici mu-
nicipal que el govern de Blanes preveu construir a la zona de la

Plantera perqu~ significaria, segons consideran, perdra un dels elements
que dinamitzen el centra de la vila. Aposten en canvi per convertir la plaCa
dels Dies Feiners, ubicada darrara de I’Ajuntament, en una plaCa porxada i
elevar-hi dos pisos per ubicar-hi noves oficines -el nou edifici municipal es
defensa en base a la manca d’espai per oficines municipals a edificis de ti-
tularitat pública, cosa que comporta, defensa I’Ajuntament haver de pa-
gar molts diners cada mes en eoncepte de Iloguer d’espais privats. Apun-
ten que I’espai de la pla~a serveix actualment només per a earraga i des-
c~rraga de comer~os i per fer-hi artes de tant en tant. Amb la reurbanitza-
ció de I’espai, defensen els botigers, la plaCa es mantindria i el flux de
gent que genera I’Ajuntament es mantindr~ al centre de Blanes. I DDG
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La Consellería de Política Territorial abre
el enlace Catoira-Vilagarcía de la Autovía
Los conductores de Riveira podrán salir en la villa vikinqa para ir a la provincia de Pontevedra

Política Territoñal abrirá hoy,
a las 14 horas, el enlace de
Catoira-Vilagarcía de la
futura Autovía do Barbanza.
De este modo se adelanta a su
promesa y acalla las voces
que criticaban que para
acceder desde Riveira hasta
la provincia de Pontevedra
había que abandonar el
nuevo tratado en Boim.

LUCIA ROMERO > RIANXO

¯ El departamento que dirige Ma-
ría José Cañde está apurando al
máximo los plazos de apertura de
los enlaces que permanecen in_
operativos en la futura Autovía. Si
ayer quedaba restablecido el de
Rianxo, hoy devolverá su funcio-
nalidad completa a la conexión de
la nueva infraestructura con el
término municipal de Catoira, así
como con el resto de municipios
de la provincia de Pontevedra. Es
decir, que a partir de las dos de la
tarde, los conductores proceden-
tes de la ciudad centenaria po-
drán acceder o abandonar la futu-
ra vía en la villa vikinga.

De este modo, los responsables
de la Conselleria de Política Terñ-
toñal acaUarán algunas voces crí-
ücas que, en primer lugar, consi-
deraban que las aperturas no valí-
an de nada con conexiones como
esta cerradas; y en segundo lugar
se quejaban de que la señabzadón
era escasa, pues muchos conduc-
tores veían con sorpresa como de-
bían continuar hasta Padrón
-para acceder a la provincia wd-
na- dejando atrás la salida en Ca-
toira, pues dasconocían su derre.

No obstante, y a pesar de esta

Con la al~rtura del enlace los conductores de Rlvelra p(xlri~m salir en Catolra en lu(jar de tener que Ir a Padrón.

SEGURIDAD
La Xunta pidió a
los conductores, una vez
más, que sean precavidos
pues continúan las obras

nueva apertura, la Cptotp recordó
a los usuarios que la carretera con-
tinúa en obras y que por lo tanto
deben extremar la precaución
- cuando circulen por el nuevo tra-
zado de la misma, pues en la cal-
zada conO~gua --cerrada al tránsi-
to- seguirán los trabajos de des-

doblamiento de la, cada vez me-
nos,’vla Rápida do Barbanza. Ade-
más, insiste en su agradecimiento
a los ciudadanos por su "compren-
sión" y padencia con el cierre de la
carretera y los problemas que le
hayan podido ocasionar. Asimis-
mo recordó que la futura Autovía
contará con dos calzadas de 7 me-
a’os cada una, separadas por una
mediana de 1,2 me~os, con arco-
nes exteriores de 2,5 metros, e in-
teriores de un meU% en la que la
Conselleria realizará una inver-
sión de algo más de 127 millones
de euros, además de mejorar la se-
guridad vial y la comunicadón de
IR CIMP/I~IW-~.

¯ APUNTE

Pu~kn mdrse
cortes puntuales
¯ La Xanta volvi6 a insistir
en que, como ha ocurrido
con la apemu~ de otros
enlaces, el de Catoira puede
sufrir cortes pnamales para
atender a la demanda de los
u’abajos de
desdoblamiento, en cuanto
al paso de camionas u otras
labores que se seguirán
desarrollando hasta que la
obra est~ finalD.ada_
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INFRAESTRUCTURAS. El Consell de Eivissa asegura que la reducción de las dimensiones del futuro puerto de es Botafoc es innegociable y que si no se alcanza un
acuerdo no se ejecutará. «Nadie moverá una piedra de es Botafoc hasta que haya un acuerdo», advierte el vicepresidente segundo del Consell, Albert Prats, que confía en
que haya un acuerdo, porque de lo contrario, ,el proyecto no existe». Prats lamenta la posición de la Autoridad Portuaria, que rehúsa reducir las nuevas instalaciones
puesto que éstas contarán con <,1o mínimo necesario,,. El conseller indica que este organismo se basa en «la peor de las situaciones posibles,,, pero que es irreal.

El Consell avisa de que el puerto de es Botafoc
no se construirá si no se reduce la plataforma
El vicepresidente segundo considera drresponsable>~ la negativa de la Autoridad Portuaria a disminuir el área de las nuevas instalaciones
proyectadas y advierte de que <mo se moverá una piedra>> hasta que se pacte una dimensión más ajustada a lo que se realmente se necesita

EIVISSA I EUGENIO RODRIGUEZ

BEI Consell advierte a la Autori-
dad Portuaria de que si no se re-
ducen las dimensiones de la plata-
forma prevista para el nuevo puer-
to de es Botafoc, ,,el proyecto no
existe,. En estos términos se ma-
nifiesta el vicepresidente segundo
del Consell y conseller de Medio
Ambiente y Movilidad, Albert
Prats, que ayer expresó su ,,sor-
presa,, al conocer la posición que
mantiene el organismo que gestio-
na las instalaciones portuarias del
Estado sobre la superficie de la ex-
planada de es Botafoc. Fuentes de
la Autoridad Portuaria aseguraron
a este periódico que el debate de la
superficie hace tiempo que lo tie-
nen ,,superado~, y que no se pue-
de recortar el área de las nuevas
instalaciones porque éstas ya abar-
can ,do mínimo necesario,,.

Prats considera que esta posi-
ción es ,,totalmente errónea e
irresponsable- e insiste en que
,no se hará nada,, que no cuente
con la aprobación del Ayunta-
miento de Vila y del Consell. ,,Las
dos instituciones estamos traba-
jando conjuntamente para que se
reduzca el proyecto porque en-
tendemos que supera la dimen-
sión ajustada a lo que se necesita
realmente,,, destaca el conseller,
que reitera que ,,ya se verá cómo
el proyecto se puede reducir,.

En este sentido, el consdler ma-
nifiesta que la posición de Consell
y Ayuntamiento ,no es arbitra-
ria,,, sino todo lo contrario: ,,Te-
nemos motivos argumentados
para pedir una superficie menor
que la que propone la Autoridad
Portuaria,,. El proyecto que está
sobre la mesa abarca una super-
ficie de 81.000 metros cuadrados
(69.000 metros de plataforma,
más 12.000 metros entre los dos
pantalanes). Prats sostiene que el
organismo que gestiona los puer-
tos proyecta estas dimensiones
porque se basa en ,,la peor de las
situaciones posibles,. Es decir,

&

Parte de la zona de es Botafoc donde se proyecta construir las nuevas instalaciones portuarias

Puerto sobredimensionado
Prats sostiene que la superficie que
proyecta Autoridad Portuaria está
sobredimensionada porque se basa
en un cálculo ajustado a «la peor
de las situaciones posibles».

que haya, por ejemplo, cuatro bu-
ques atracados a la vez con toda
la mercancía pendiente de ser car-
gada. ,,Y así salen los números
que salen,,, indica el conseller, que

apunta que esta posibilidad «no
se dará a menudo,> y señala que
cuando suceda no pasará nada ,,si
hay un poco de cola para entrar.,
puesto que <,nunca la situación
será peor que la que hay ahora..

,,Insulto a la democracia,,
El vicepresidente segundo del
Consell está convencido de que fi-
nalmente se logrará un acuerdo
para reducir las dimensiones de la
futura explanada portuaria de es
Botafoc porque de lo contrario,
advierte, <,no existe el proyecto,,.

Pese a que la Autoridad Portuaria
tiene la competencia en exclusiva de
la ejecución de esta obra, Prats sos-
tiene que este organismo no actua-
rá sin contar antes con el visto bue-
no de Consell y Ayuntamiento. ,<De
ser así, sería un insulto a la demo-
cracia,,, argumenta.

De hecho, la Autoridad Portuaria
asegura que no ejecutaría una obra
de forma unilateral sin la aproba-
ción previa de las instituciones afec-
tadas, en este caso el Ayuntamiento
de Vila y el Consell. De todos mo-
dos, Albert Prats insiste en que «no

MOISÉS COPA

se puede mover ni una piedra de es
Botafoc hasta que se haya cerrado
un acuerdo,, sobre la reducción de
las instalaciones proyectadas, que,
además, ya cuentan con el informe
favorable del Ministerio de Medio
Ambiente, lo que supone el impulso
definitivo a su tramitación. ,,Nos-
otros creemos que es bueno que se
haga una mejora, pero con paráme-
tros más reducidos. Si alguien tiene
prisa, que tenga claro que nuestro
calendario es éste: nadie moverá una
piedra mientras no haya un acuer-
do,,, reitera Prats.

«Hay un abanico de alternativas»
EIVISSA I E. R.

mEI vicepresidente segundo del
Consell, Albert Prats, de Eivissa
pel Canvi, sostiene que las insti-
tuciones manejan ,,distintas al-
ternativas,, que podrían incluso
«cambiar la forma,, del futuro
puerto. ,,Hay un abanico de op-
ciones % sostiene Prats, quien, no
obstante, elude pronunciarse so-
bre las mismas y sobre cuánto de-
bería reducirse la plataforma
porque «sería una ligereza,~. ,,Se
está negociando. No es el mo-
mento de abrir el debate públi-
co,,, añade el consellei, que in-

siste en que el criterio que de-
fiende el Consell no es arbitrario.
,Hemos estudiado las superficies
en uso actuales de las diferentes
zonas del puerto y hemos com-
probado que si se juntasen todas
estas áreas, con un crecimiento
de las mismas incluido, ni mucho
menos llegaríamos a las cifras
que propone ahora la Autoridad
Portuaria,,, argumenta, al tiem-
po que destaca que al unir todo
el espacio portuario en una ex-
planada se mejoraría -la efica-
cia,, de las instalaciones.

Por otra parte, el grupo del PP

de Vila acusa a la alcaldesa, Lur-
des Costa, de ,,faltar a la verdad,,
al asegurar que está negociando
con la Autoridad Portuaria la re-
ducción del impacto del futuro
puerto, cuando este organismo
justifica que ,<este debate ya está
superado,,.

La oposición lamenta que nin-
guna de las dos partes siga sin
aclarar por dónde se producirá la
entrada y salida de turismos y
mercancías de es Botafoc. El equi-
po de gobierno no quiso hacer
ningún comentario sobre el pro-
yecto del puerto.
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SANT JORDI J ALBERTO FERRER

¯ Si hace dos semanas el conseller de
Vivienda y Obras Públicas, Jaume
Carbonero, se fue de Eivissa muy
descontento con la evolución de los
trabajos de las autovías, ayer asegu-
ró que, después de dos años en obras,
~~todo está prácticamente termina-
do,,. En la primera visita Carbone-
ro dio un toque de atención a las em-
presas adjudicatarias, a las que llegó
a amenazar con sanciones si no se
aplicaban. Pero ayer el conseller se
mostró satisfecho con el resultado y
descartó emprender medidas contra
las constructoras.

En el caso de la autovía al aero-
puerto, Carbonero explicó que se ha
terminado ,,el grueso de las obras.
en el tramo final del trazado, al que
,,sólo faltan unos trabajos de jardi-
nería, que se acometerían después
de verano, porque ,,las altas tempe-
raturas impiden arraigar a las plan-
tas,,. Así que ,,en octubre o noviem-
bre,, los trabajos estarán ,,comple-
tamente finalizados,~. También fal-
tan algunas marquesinas para las pa-
radas de autobús que .se colocarán
en cuanto lleguem,.

El responsable de Vivienda y
Obras Públicas del Govern asegu-
r~ que este trazado está ,,bien aca-
bado y en condiciones de seguri-
da&,. El conseller se mostró satis-
fecho por el hecho de que los coches
tengan que circular a una velocidad
.lenta~~ en el último tramo hasta el
aeropuerto, porque esto ,,dará más
seguridad,, en la circulación. ,,Es-
tamos encantados ,,, aseguró el con-
seller: ,,Nos preocupaba que en es-
tas zonas se circulara más rápido y
hubiera más accidentes, que se cir-
cule lento no nos preocupa,,.

Carbonero recordó que las em-
presas adjudiiatarias han sido inca-
paces de terminar el trabajo ,,antes
del grueso de la campaña turística %
algo por lo que ya mostró su decep-
ción en su anterior visita. De todos
modos, el conseller se alegró de ha-
ber evitado ~,orro tipo de medidas,~.
También recapituló los problemas
que se han vivido desde el cambio de
Govern: <<Se había proyectado una
llegada desdoblada al aeropuerto
con dos carriles por sentido y trin-
cheras; había una situación de gra-
ve enfrentamiento con AENA y no
se tenía asfalro por el cierre judicial
de la planta,, que lo producía. Par-
tiendo de esa situación, ,,ha queda-
do de la mejor manera posible,.

En cuanto a la carretera de Sant

El Govern da por terminadas
las obras de las autovías
Después de verano se realizará una plantación ornamental en las carreteras, la última fase del proyecto.
El conseller de Vivienda y Obras Públicas dice que se ha buscado que la circulación sea <<lenta y segura>>

Albert Prats y Jaume Carbonero se saludan antes de iniciar la visita a las obras de las autovias V]CENT MARI

Antoni, ,,exclusivamente falta la in-
corporación desde la segunda ron-
da,,, que se acabará después de ve-
rano. Elresto dd trazado está ,,prác-
ticamente terminado,,, incluyendo
los ajardinamientos y los cambios
que realizados al proyecto original.

Estos proyectos estaban incluidos
en el anterior Convenio de Carrete-
ras con el Estado y Carbonero dijo
que está pendiente de que el Minis-
te£1o de Fomento le cite ~,a la reunión
de la comisión bilateral mixta,, que
debe celebrarse para ,,discutir las po-
siciones de cada uno en el marco del
Convenio,,, tras una sentencia judi-
cial que obliga a Madrid a celebrar
este encuentro. <,Lo hemos pedido
de palabra, por escrito y a través de
una visita personal,,, declaró Car-
bonero, que advirtió de que ,da pa-
ciencia tiene un límite..

La auditoría a las autovías
SANT JORDI I ALBEETO FERRER

¯ El conseller de Vivienda y
Obras Públicas, Jaume Carbone-
ro, explicó que la empresa que se
adjudicó la auditoría de las auto-
vías ha recurrido la decisión del
Govern de resolver esa contrata
tras descubrirse que había cola-
borado con alguna de las socie-
dades adjudicatarias de las auto-
vías. *<Esto obliga a enviar todo
el expediente al Consell Consul-
tiu,,, por lo que se está a la espe-
ra de su dictamen, que el conse-
ller confía que se emita ,,en un
plazo corto,,, aunque reconoció
que las vacaciones de agosto re-
trasarán la resolución.

La empresa adjudicataria
ha recurrido la decisión del
Govern de resolver el contrato
y el Consell Consultiu tendrá
que intervenir en el conflicto

,,Nosotros les hemos dicho
que resuelvan el expediente de la
manera más rápida posible,,, ex-
plicó Carbonero, porque su de-
partamento tiene interés en que
,,la auditoría comience cuanto
antes,. El conseller también ex-
plicó que ,<aunque el inicio de la
auditoría se retrase algún mesa,,
su resultado seguirá siendo váli-

El segundo
cinturón, pagado
El conseller de Vivienda y Obras
Públicas, Jaume Carbonero,
aseguró ayer que todos les
expropiados del segundo cinturón
de ronda de Eivissa han cobrado
el dinero correspondiente a la
ocupación de sus terrenos, en la
mayoria de casos (~tras un
acuerdo entre las des partes~~,
aunque no pudo concretar la cifra
que han percibido. También
explicó que su departamento
comenzará a gestionar
inmediatamente las
compensaciones por las obras de
la autow’a al aeropuerto y la de
Sant Antoni (<a través de la
oficina habilitada en el Consell..
La rnoyoña de ellos ~~cobrarán
este mismo año~~, aunque algunos
casos carbonero considera que
no se podrán cerrar hasta el
2009 ~<per su complicación o per
las dificultades para llegar a un
acuerdo setisfactorio,~.

se retrasa
do, ,,independientemente de que
se hayan terminado los trabajos..

Conclusiones vigentes
Cuando se presentó este encargo,
el Govern aseguró que de las con-
clusiones de la auditoria se po-
drían derivar cambios en las ca-
rreteras, algo que no se descarta
ahora. Se evaluará <,la necesidad
de las dimensiones que tienen las
a utovías y su ejecución ,, para re-
visar ,,lasexpropiaciones y el gas-
to economlco,, que suponen.
Carbonero no descartó que de es-
tas conclusiones se puedan deri-
var nuevas obras: ,,No lo sabe-
mos,,, respondió.
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El Plan Plurianual de la
Dioutación invirtió en el
ceñtro histórico 1,1 millones
Las obras del próximo cuatrienio
se centrarán en calles como
Arrabalejo, Zarco y Pérez Galdós

Sara Núfiez

El vicepresidente de la Diputa-
ción y diputado de Infraestructu-
ras Municipales yVivienda, Teles-
foro Flores, firmó ayer en Baena
la recepción de las obras incluidas
en el Plan Plurianual de Inversio-
nes 2004-2007, actuaciones que
han supuesto una inversión en el
caso antiguo de la ciudad de 1,1
millones de euros. Flores destacó

la "gran calidad de las obras" y se-
ñal~ que los proyectos para los
próximos cuatro años se van a
centrar en las calles Benito Pérez
Galdós, Arrabalejo, Zarco y Mon-
Ulla, entre otras. "Las actuaciones
se podrían iniciar antes de que
concluya el año", dijo.

La concejala baenense de Urba-
nismo, María Jesús Serrano, des-
tacó que se trata de unas obras re-
cogidas en el Plan General de Ur-
banismo en ealhs del casco histó-
rico, para conectarlas al Ensan-
che con el fin de mantener la cen-
tralidad. Tetesfom Flores v Maria Jesús Serrano en el Ayuntamiento.

Para ello se han urbanizado a lo
largo de estos cuatro años las ca-
lles Amador de los Ríos y toda su
longitud, Torre Isunza, Juan Ra-
badán, Nicolás Alcalá, Juan Vale-
m y otras zonas del Ensanche con
la Plaza de España. Asimismo, se
van a continuar los trabajos en
otras calles del municipio con las
nuevas actuaciones pertenecien-
tes al periodo 2008-2011 e inclui-
das en el Plan Plurianual de Inver-
siones que desarrollará la institu-
ción provincial.

Además, Serrano recordó que
ya se habían acometido actuacio-
nes en el casco urbano de Baena
en lo que se denominó "la prime-
ra fase del Plan Centro", obras
que se llevaron a cabo en la calle
Virrey del Pino, el aparcamiento
subterráneo del Paseo Santo Do-
mingo de Guzmán, la Plaza de Es-
paria, el Llano del Rincón y la Pla-
za Amador de los R/os.
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DESDOBL~MIEHTO DE LA LiNEA DE EUSKOTREN ENTRE ERREKALDE YAiiORGA TXlKI

Tramo en túnel del desdoblamiento
de la nueva linea de Euskotren

Hacia
@ ~, ~ San Sebastián

~ : Rotondsde N-I
Añorga Txiki

Lora Toki

El desdoblamiento de la línea del Topo entre
Añorga y Errekalde comenzará este año
La obra costará 35 millones de euros y contará con una ayuda de la Diputación de G,S millones de euros

La consejera de Transportes, dispuesta a que el actual trazado se convierta en pista peatonal y ciclista

AINOIrRU MUNGLdA

SAN SEBASTIÁN. DV. Tras el decisi-
vo desdoblardiento de la línea del
Topo entre Loiola y Herrera. lle-
ga la construcción del nuevo tra-
zado en Añorga. Una obra que co-
manzará este año gracias a una
aportación foral de 6,5 millones de
euros, coneluirá en 2011 y que per-
mitirá ocultar el tren a la vista de
este barrio ya que la mitad de su
recorrido se realizará en túnel. La
consejera de Transportes, Nurla
López de Guereñu, se mostró ade-
más dispuesta a convertir la ac-
tual línea en una vía peatonal y ci-
clista como reclaman los vecinos
de Errekalde.

Es un paso más en la transfor-
mación del Topo en ((el metro 
Donostlaldem). Dentro de cuatro
años los trenes que hoy pasan cada
15 minutos lo harán cada 7,5 mi-
nutes entre Añorga y Herrera -pa-
sando Por Lugaritz, plaza Easo,
Anoeta, Loiola e Intxaurrondo- lo
que supondrá ofrecer un servicio
de transporte de alta capacidad,
accesibflidad y puntualidad, con
frecuenetas de suburbano. Esto
sólo será poslble desdóblando la
actual vía única que comparten
mercanelas y pasajeros. La prin-
cipal intervención -10 dijo .ayer la
consejera;- será la obra entre Loic-
la y Herrera, actualmente en lici-
tación, que además colocará una
estación bajo Intxaurrondo.

Un año de adelanto
El desdoblamiento entre la esta-
ción de Añorga Txiki y Errekalde
estaba previsto iniciarse en 2009,
pero un acuerdo entre la Diputa-
ción y el Departamento de ’Iyans-
portes del Gobierno Vasco permi-
ttrá arrancar este año gracias la
aportación de 6,5 millones del ente
foral. La obra costará en total 35
millones de euros y tendrá un pla-
zo de ejecución de 32 meses, según
explicaron ayer en rueda de pren-
sa López de Guereñu y el diputa-

NUEVA ESTAC|6N. La estación de ASorcjaTxiki será totalmente renovada y tendrá una pasarela de acceso para salvar la regata.

Exposición de proyectos
El vestíbulo de la estación del
Topo de la plaza Easo muestra
desde ayer los proyectos que se
van a llevar a cabo en Donos-
tialdea para convertir el actual
servicio de Euskotren en un
metro comarcal. El local dispc-
ne de materml gráfico que ayu-
da a comprender los diferentes
proyectos, muestra las mejoras
que implicarán para los uzua-

ríos del Topo e informa del
montante de las inversiones.
Entre los proyectos aparecen
los del desdoblamienin Loiola-
Herrera (71,7 millones de eu-
ros), Fandería-Oiartzun (23,6
millones), Añorga-Errekalde
(35 millones) y la variante de
Ala-Orlo (21 millones). El hora-
rio de la exposición es de 8:45 a
14 h y de 15a 16.30 h;

do general de Gipuzkoa, Markel
Olano.

La actuación no sólo será im-
portante desde el punto de vista
del transporte de viajeros, sino
que tendrá repercusiones urbants-
ticas y vlarias de calado en Añor-
ga. La intervención construirá una
doble via de tren a lo largo’de los

2.165 metros que distan las esta-
ciones de Añorga y Errekalde. En
Añorga Txiki se edfficará tina es-
tación totalmente nueva, en una
ubicación más próxima a las vi-
viendas. Los vecinos accederán al
Topo a través de una pasarela de
i0 metros de anchura que salvará
la reuata que discurre Dor la zona.

Desde el vestíbulo se subirá por
escaleras y ascensores a los ande-
nes. Tres cuartas partes del traza-
do de la doble via será nuevo. Los
trénes cruzarán la N-I por un nue-
vo puente de 42 metros de luz y a
partir de este punto comenzarán
su trazado por el interior del mon-
te a lo largo de 960 metros.

Esta característica hará desa-
parecer el tren del.barrio de Añor-
ga, algo que tendrá importantes
repercusiones ya que en la actua-
lidad los vagones pasan junto a las
viviendas, la iglesia, el campo de
fútbol, el frontón, etc, antes de lle-
gar a Errekalde. Los trenos volve-
rán a ver la luz a la altura del por-
tal 28 del grupo de viviendas Kar-
mango Ama, unos metros antes de
llegar al apeadero de Errekalde.
La intervención permitirá supri-
mir los dos pasos a nivel que tie-
nen la actual linea:

La eliminación del paso a nivel
en Errekalde conlleva la realiza-

ción de un nuevo viario de acceso
a la N-L que ha ineluido las solu-
ciones propuestas por los vecinos
para disponer de una adecuada
movilidad, según explicaron los
responsables del Departamento de
Transportes.

Quedaba una incógnita por re-
solver: qué se harta con el actual
trazado ferroviario, que los veci-
nos quieren aprovechar para me-
jorar sumovilidad peatonal y ci-
clista. López de Guereñu mostró
la ((disposición total, de su depar-
tamento para ceder el uso de ese
trazado, como se ha hecho con el
túnel de Morlans, para ejecutar un
nuevo bidegorri que .enriquezcm>
el proyecto ferroviario.

Olano y López de Guereñu se-
ñalaron que proyectos como éste
configuran alternativas de trans-
porte público que permitirán a la
ciudadanía ((dejar el coche 
casa)~ para lograr avanzar hacia
una movilidad sostenible.
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Gipuzkoa no indemnizará a Alava por el
retraso en la apertura de la Eibar-Vitoria

IAIGO URRUTIA

SAN SEBASTIAN. DV. Gipuzkoa no
pagará un euro a Alava porque la
apertura de la autopista entre El.
bar y Vitoria (AP-1) se retraso 
año, aunque los partidos alaveses
de la oposición están presionan.
do al Gobierno foral para que re-
clame una compensaci6n, dado que
su tramo alavés está construido
pero no puede entrar en servicio.
El origen de la dilación está en los
imprevistos geológicos surgidos
durante la ejecución de la~ obras
de los túneles de Ieuzkitza (Aria.
ban), de modo que la autopista que
debía estar abierta desde prime.
res de año no abrirá los peajes an-
tes de que concluya el ejercicio.

Una de las hipótesis que se ha
barajado consiste en que la com-
pensación se materlalice cuando
la autopista comience a generar
ingresos, pero fuentes de la Dipu-
tación guipuzcoana son taxativas
al advertir que ~muestra respues-
ta a un planteamiento de ese tipo
va a ser uegativm>.

El retraso afecta al tramo ala-
vés, que es el que ya está conclui-
do y abierto al tráfico en una par-
te del trazado desde el mes pasa-
do. Sin embargo, cuando las dipu-
raciones de Alava y Gipuzkoa acor-
daron la ejecución y fmanclaci6n
de la autopista suscribieron un
convenio en el que no se estipula-
ba ningún tipo de compensaci6n.

Alava abrió en junio el tramo de
la autopista entre Etxabarri Viña
y Luko, de 62 kilómetros, que per.
rnanece libre de peaje Los ocho ki-
lómetros restantes d~ autopista
que separan Luko del túnel de Ar-
laban también están fmalizados,
pero no entrarán en servicio has-
ta que Gipuzkoa construya los tú-
neles.

La controversia es delicada para
los dos gobiernos forales, que no
quieren verse compelidos a una re
friega institucional por la presión

El Gobierno foral recuerda que ha costeado el túnel
de Isuzkitza, que discurre en parte por territorio alavés

La oposición en Álava presiona para exigir compensación

de populares y socialistas.alave-
ses, que han llegado a cuantificar
la <~compensacióm~ en seis millo-
nes de euros. De hecho, el diputa-
do foral de Obras Públices, el jeltza-
le Luis Zarrabelila, declaró recien.
temente que la indenmización, de
producirse, dependerá de la ((bue-
na fe>~ del Ejecutivo foral guipuz-
coano. Y precis6 a la oposición que
no se está produciendo ninguna
pérdida económica sino ~~una au-
sencia de los ingresos previstos>).

Desde hace años existe una Co-
misión Mixta de Seguimiento de
la construcción de la &P-l. en la

que representantes de ambas di-
putaciones analizan regularmen-
te todas las cuestiones técnicas,
económicas y logisticas referidas
al avance de este proyecto.

Espíritu de colaboración
El Gobierno guipuzcoano recuer-
da que la construcción dela auto-
pista Eibar-Viinria es fruto ((del
pleno acuerdo alcanzado desde
hace años por las diputaciones de
Gipuzkoa y Álava, que han sabi-
do colaborar fructíferamente has-
ta colocar una inli’aestructura de
semejante envergadura en la an-

tesala de su entrada en serv.icio~>.
Esa sintonia se plasmó en un

convenio que no contempla nin-
gím tipo de cláusula indenmizato-
ría para una de las partes por re-
~rasos en la ejecución de la obra,
de la misma forma, subrayan las
mismas fuentes que <cpor poner un
ejemplo relevante, tampoco se re-
coge ningún tipo d.¢ mecanismo
de compensación por el hecho de
que Gipuzkoa haya asumido la res-
ponsabilidad de ejecutar la perfo-
ración, construcción y equipa-
miento del tercio del túnel de
Isuzkitza (más de 1 kilómetro de

longitud) que discurre en territo-
rio alavés~>.

<~Esto se ha realizado así- aña-
de la Diputación de Gipuzkoa -
porque es un proyecto comparti-
do por ambas administraciones,
impulsado y ejecutado de forma
conjunta, y ése es el espíritu que
subyace en los términos del con-
venio que lo regula..

La causa principal del retrasc
en la ejecución de los túneles de
isazkitza se atribuye a la localiza-
ción de vetas de anhidrita, un mi.
neral bastante común en entornos
de depSsitos de sal, que son el fun.
damento toponímico de Leint2
Gatzaga.

En la actualidad está en la fase
final de obra el tramo entre Arra.
sate y el limite territorial con Ala.
va y buena parte de las estructu-
ras más importantes están ya ter-
minadas, como el viaducto de Ma-
rin, o van a registrar en las próxi-
mas semanas su avance definiti-
vo, como el viaducto de Arbizelai.

También avanza la consúucción
del enlace de San Bernabé y el re-
vestimiento de los tramos afecta-
dos por anhidritas en el túnel de
Isuzkitza. m
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Comienzan las obras
del Cercanías de la
Cartuja, que contará
con tres apeaderos

SEVILLA.-- El presidente del par-
que tecnoIógico y científico Cartuja
93, lsaias Pérez Saldaña, anunció
ayer que ya han comenzado las
obras para hacer llegar el Cerca-
nfas al parque, que contará con
tres apeaderos y una interconexión
con el metro en Tliana.

El Ministerio de Fomento, a tra-
vés del Administrador de Infraes-
tructuras Ferroviarias (Adif) ya 
comenzado a levantar los railes
existentes de la linea ferroviaria
hasta el apeadero de la Cartuja, por
lo que Saldaña señaló la necesidad
de que se saque a concurso Mo an-
tes posible,~ la construcción de los
tres apeaderos, que se ubicañan en
el estadio olímpico, otro en la zona
central y en el entorno del recinto
más cercano a de Triana, donde se
situaria una conexión intermodal
con el metro.

<¢Es necesario hacer de Calíuja
93 un parque tecnológico sosteni-
ble en cuanto a movilidad. Por eso,
hay que realizar un cambio impor-
tante>~, añadió Saldaña, quien es-
peró que el tema de la soslenibiIi-
dad del transporte esté resuelto en
2014.

De este modo, mencionó la posi-
bilidad de crear un transporte de
circular y ecológico dentro de la
Cartuja.

El presidente del parque planteó
también que la policía pase con
más asiduidad en el recinto.
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El Ayuntamiento agilizará los proyectos de
obra pública para -contrarrestar la crisis,,
El consistorio adelantará documentación y contratará técnicos externos para lanzar más actuaciones

M1RYAM SIMÓN
CASTELLON.- El Ayuntamiento de
Castellón ha decidido combatir con-
tra la crisis. Así lo anunció ayer el vi-
cealcalde de CastellÓn, Javier Moli-
ner, quien asegur6 que el consisto-
ño no se quedará cruzado de brazos
ante la coyuntura econ6mica desfa-
vorable. Para ello, el Ayuntamiento
se propone agilizar todos los proyec-
tos de obra pública con los que pre-
tende crear entre finales de este afio
y principios del 2009 más de 5.000
puestos de trabajo. El medio para
conseguirlo: contratar la redacción
externa de proyectos ambientales y
arquitectónicos para que una ve~ lle-
gado el momento ya se tengan los
informes sobre la mesa y no se retra-
sen estos proyectos.

,cHemos puesto en marcha un
Plan de Dinamización de Inversio-
nes que permitirá lanzar el mayor
paquete de inversión en obra públi-
ca en la historia de Castellón con el
fin de generar empleo en la ciudad.,
explicó Moliner. ~~E1 Ayuntamiento
ha impulsado una medida que tiene
un gran calado social: la aprobación
de cuatro expodientes de contrata-
ción de asistencias técnicas para la
redacci6n de cuatro tipos de trabajo
de cara a sacar a licitaciÓn concur-
sos de obra pública~~, concluyó el vi-
cealcalde.

((Recibimos el encargo hace 
año por parte de los ciudadanos de
hacer inversiones durante cuatro
años y entendemos que dado el cariz
de los acontecimientos económicos,
la escalada de cifras de desempleo
en Castellón y las perspectivas de fu-
turo hasta verano de 2009, la mejor
apuesta que podemos hacer es lan-
zar el mayor volumen de obra públi-
ca y compoosar la disminuci6n de
puestos de trabajo en la construc-
ciÓn., continuó.

(,Buscamos compensar el mayor
número posible de situaciones de
desempleo con la presencia de obra
pública y el Ayuntamiento concen-
tra esfuerzos para, con estas iniciati-
vas, poder tener toda la documenta-

ci6n preparada para lanzar obra pú-
blica de cara al último semestre del
2008~~, añadió.

Se trata de una obra pública que
podría llevar a la ciudad a generar,
sólo en la zona de Mestrets, 5.000
puestos de trabajo directo para per-
sonas relacionadas con trabajos de
urbanización, maquinaria, asfalta-
do, empresas de servidos...

(,Si a una actuación asi le suma-
mos los grandes proyectos como la
Ciudad Deportiva, el Palau de la
Festa, las remodelaciones urbana o
la ronda de circunvalación, suma-
mos una cantidad de puestos de tra-
bajo promovidos por el Ayunta-
miento que es la mejor labor social
que se puede batería, explic6 Moli-
ner, quien recordó que es ahora
cuando empresas y trabajadores
más necesitan de la administración.

Y el Ayuntamiento activa la dina-

Mestrets, el Palau de la
Festa, la Ciudad Deportiva o
la ronda de circunvalación
crearán 5.000 empleos

mización de la economía castello-
nense porque ((no podemos ser me-
ros observadoros de una situación
de la que no somos responsables,
dejando que una sociedad equili-
brada se rompa por llegar a cifras
de desempleo que no son lógicas~~.
(‘si otros no toman medidas es el
Ayuntamiento el que las toma~~, pro-
siguió.

Se tratai por tanto, de que el con-
sistorio tenga estas herramientas
contratadas para que pueda echar
mano de ellas cuando le haga falta.

~~Generaraos egilidad en los proyec-
tos, buscamos a los mejores especia-
listas, la dinamización de la contra-
tación y permiter que las asistencias-
técnicas puedan adaptar su horado
al horario de la obra~~.

Entre finales de 2008 y primeros
de 2009 ~~confiamos en poder licitar
más de 23 millones de obra pública
por parte del Ayuntamiento de Cas-
tellón a los que sumamos otros tan-
tos de la Generalitat, para que pue-
dan haber más de 5.000 personas
trabajando en la obra civib~.

(~EI consistorio actúa ante la pasi-
vidad de los representantes guber-
namentales en Castellón, ya que la
única medida que han tomado con-
tra el paro. ha sido nombrar a un
nuevo jefe de la Delegación de Tra-
bajo, motivados por las necesidades
económicas de Calles y no por solu-
cionar el problema del empleo~~.
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El PSOE reitera que el AVE
llegará soterrado, pero no
dice cómo costeará la obra
ALICANTE.-- FA compromiso por
parte del Gobierno de José Luis Ro-
dríguez Zapatero está ahí: el AVE
llegará en tiempo y forma a Alican-
te, es decir, durante esta legislatura
y soterrado, tal como asegur6 el
portavoz del grupo municipal so-
cialista, Roque Moreno, que ayer se

reunió con el secretario de Estado
de Infraestructuras y Planificación,
Víctor Morlán. Sin embargo, desde
el Ejecutivo central no han formu-
lado ninguna alternativa para ha-
cer frente al sobrecoste del proyec-
to de la entrada del tren en la ciu-
dad y del soterramiento de las vías.
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El PSOE reitera que el AVE llegará soterrado,
pero no da fórmulas sobre cómo costear la obra
Moreno exige de nuevo <~corresponsabilidad)) al ayuntamiento y al Consell para desbloquear el proyecto

R.S.
ALICANTE.-- El compromiso
por parte del Gobierno de José
Luis Rodrtguez Zapatero está
ahi: el AVE llegará en tiempo y
forma a Alicante, es decir, duran-
te esta legislatura y soterrado, tal
como aseguró el portavoz del
grupo municipal socialista, Ro-
que Moreno, que ayer se reunió
con el secretario de Estado de In-
fraestructuras y Planificación,
Victor Morlán. Sin embargo, de
momento desde el Ejecutivo con-
tral no han formulado ninguna
alternativa concreta para hacer
frente al sobrecoste del proyecto
de la entrada del tren de Alta Ve-
locidad en la ciudad y del soterra-
miento de las vias ferroviañas.
Un sobrecoste que va desde los
250 millones de euros iniciales en
los que se valor6 hace cinco años
a los 600 actuales.

(<Hay muchas propuestas so-
bre la mesa, pero es necesario
que trabajen las tres administra-
ciones implicadas 43obierno, Ge-
neralitat y ayuntamiento- para
poder llegar a una solucióm), se-
ñal~ Moreno, quien volvió a exi-
gir al Consell y al consistorio ali-
cantino que asumieran su ,(co-
rresponsabilidad~ con el Ministe-
ño de Fomento en la iniciativa y
que (mo bloqueen y boicoteen la
llegada del AVE},. Para el porta-
voz socialista se trata de una de
los acontecimientos más impor-
tantes para la ciudad en los últi-
mos años y por ello indicó que
~todo lo referente al soterramien-
to tiene que acolerarso)). De he-
cho, este encuentro, al que tam-
bién asistieron los ediles Loles
Fernández, Jorge Espi y Aurora
Gómez, no es el primero que
mantiene el PSOE local con re-
presentantes del Ministerio de
Fomento, ~*ni será el último}}.

No obstante, destacó que para
desarrollar la ejecución su grupo
parte de las premisas de que en
los terrenos liberados por el sote-
rcamiento se construya con (da

Alped y Flores, ayer, en el recen’ido lasuqe~l del aetobús tudstko (le la Playa de Sea Jean. / Cms’r6SAL LUCAS

Las premisas de Moreno
pasan porla ((mínima
edificabilidad posible)> en
los terrenos liberados

mínima edificabilidad posible,~ y
que cuenten con una gran zona
verde central. No en vano, éstas
eran unas de las principales rei-
vindicaciones de los vecinos y
agrupaciones afectadas por la
operación. Para costear el pro-
yecto se había pasado de 1.500 vi-
viendas a 4.000.

Por su parte, el cnnseller de In-
fraestrocturas, Mario Flores, re-
clamó ayer, tras la puesta en mar-
cha del autobús turístico de la
Playa de San Juan, la reunión

Flores aprovecha para
recriminar que todavía no
saben (<nada)~ de 
estación intermodal

(<urgente~~ de la sociedad que ges-
tiona el soterramiento, Avant, pa-
ra avanzar de forma efectiva en el
proyecto. Según el conseller, co-
mo socio mayoritaño de Avant, el
Administrador de Infraestructu-
ras Ferroviarias (ADIF), es el que
~~deha convocar una reunión para
explicar los modificados realiza-
dos en el presupuesto del proyec-
to y las razones de su incremen-
tos. Unas declaraciones a las que
Moreno contestó diciendo estar
~~harto~, de escucharlas, cuando

desde la conselleria puedan pedir
que se convoque a la sociedad
~(coando quieran con la firma de
tres consejeros~~. Y a ello aposti-
li~ que si se convoca este encuen-
tro da Generalitat aportará algo
nuevo y decidirá invertir los 45
millones que le tocaría, en princi-
pio, de los que hasta el momento
sólo ha aportado seismo.

Por otro lado, Flores aseveró
que en el primer semestre de
2009 estarán ya finalizadas las
obras del Tram a su paso por la
playa de San Juan, igual que las
de Luceros, con lo que el tranvía
tendrá conexión directa desde la
playa a Alicante, ~qaero no con la
estaciSn intermodal, de la que to-
davía no sabemos nada~, echó en
cara al Gobierno de Madrid, en
un cruce de acusaciones que deja
a todos con la casa sin barrer.

A vueltas con la Torre de
Telecomunicaciones

Una decena de plataformas y
agrupaciones sociales y vecina-
les, encabezadas por la Plata-
forma de Afectados por las An-
tenas de Telefonía Móvil de Ali-
cante, han pedido al ayunta-
miento que amplíe el plazo so-
bre la consulta relativa al Plan
de Participación acerca de la
instalación de la Torre de Tele-
comunicaciones del Monte Tos-
sal y ofrezca toda la informa-
ción que exige la Iey, ya que,
como afirmaron, ~~no se ajusta a
lo que en la legislación se reco-
ge}>. Así, se quejan de que no
han observado entre la docu-
mentación al acceso de los ciu-
dadanos ((el precoptivo Plan 
Participación Pública que debe
acompañaD~ estos proyectos.

Además, el colectivo señala
que la consulta contempla un
plazo para que opinen los ciu-
dadanos que va del 14 de junio
al 13 de julio, <~cortn y en fechaS
inapropiadas~ porque coincide
con Hogueras y después con el
inicio de las vacaciones~~.

Por su parte, el alcaide, el po-
pular Luis Díaz Alperi, respon-
dió ayer tras la presentación del
Turibús de la Playa de San Juan
que llevan trabajando en el cita-
do centro de telecomanicacio-
nes cinco años y que ~~ahora es
cuando estas agrupaeiones pi-
den que se dé más tiempo}~. Asi-
mismo, recalcó que la torre eli-
minará otras antenas «más peli-
grosas y feas~~ que están en el
Benacantil.

El Turibús de la Playa de San
Juan empieza a ftmclonar

La Conselleria de Infraestructu-
ras inauguró ayer el autobús tu-
rístico de la Playa de San Juan,
un servicio gratuito que ha
puesto en marcha junto con el
Ayuntamiento de Alicante y la
Asociación de Comerciantes
Fontplaya. Este autobús, el
TRAMpanorámico, comple-
mentará durante el verano a la
línea 4 del tranvía, tal como ya
adelantó EL MUNDO, ya que
su primera parada se sitúa en
Avenida de las Naciones, donde
está también la última del ac-
tual recorrido tranviario. Allí
los viajeros que lo deseen po-
drán continuar trayecto hacia
las avenidas de la Costa Blanca,
Oviedo -hasta la rotonda del
hotel Hesperia-, San SebaStián

y Catalufia, hasta regresar al
apeadero. Contará con nueve
paradas, incluidas las de los
aparcamientos gratuitos disua-
sorios del PAU 5 y de la avenida
de San Sebastián, de modo que
los conductores puedan dejar
allí sus vehículos y coger el
tranvía. Su horario será de 11 a
14, yde 19 a24horas.

La iniciativa tiene un doble
objetivo: ofrecer a residentes y
visitantes de la Playa de San.
Juan durante el verano un
transporte público con una ruta
similar a la que hará en el futu-
ro el Trato en la zona y paliar
los efectos en los comercios
afectados por las obras de esta
línea tranviaria, que se está
construyendo.
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11 millones para
rehabilitar en la
Costa del Sol
centros v oaseos
JUAN DIEGO QUESADA, Míla_~l

El presidente de la Junta de
Andalucía, Manuel Chaves,
firmó ayer un plan de inver-
sión de 11 millones de euros
para rehabilitar los cascos ur-
banos y los paseos mañtimos
de los municipios de la Costa
del Sol Occidental. Chaves
afirmó que la remodelación
de estas instalaciones, que
han quedado obsoletas en
muchos casos, servirá para
hacer frente "a la actual cri-
sis económica" y, a su vez, la-
var la imagen en el exterior
de la Costa del Sol, lastrada
por los escándalos urbanísti-
cos y la corrupción política.

Chaves aseguró que las ge-
neralizaciones sobre la co-
rrupción en la zona le han he-
cho "mucho daño" al turismo
de una comarca que ha creci-
do gracias a su capacidad em-
prendedora: "No se puede to-
mar la parte por el todo’, opi-
nó.

El Plan Qualifica, conside-
rado por el presidente como
el más "ambicioso y comple-
jo" de cuantos se han puesto
en marcha en España, afecta-
rá a las localidades malague-
ñas de Torremolinos, B¢nal-
mádena, Manilva, Casares,
Marbella, Mijas y Fuengirola.
El proyecto cuenta con un
presupuesto total de 335 milo-
nes de euros (100 de ellos
aportados por el Gobierno
central), lo que supone la ma-
yor inversión institucional en
turismo hasta m lecha.

Estepona también forma
parte del convenio, pero no lo
firmará hasta que no se nom-
bre un nuevo alcaide (el ante-
rior, Antonio Barrientos, di-
mitió a ralz del caso Astapa
contra la corrupción).

Chaves comentó que el
Ayuntamiento no se disolvió
porque está asegurada su go-
bernabilidad, y abogó por es-
perar a que los concejales de2

cidan en el próximo pleno
quién se hace cargo del Con-
sistorio.
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El Gobierno
asegura que el
AVE a Alicante
irá soterrado

S. N., Alicante

El Ministerio de Fomento
mantiene todos sus compro-
misos iniciales para la llega-
da del AVE a la ciudad de Ali-
cante, es decir, que la línea
será soterrada, que en los te-
rrenos liberados en el actual
trazado se construirá una
gran zona verde y, por últi-
mo, que el proyecto será una
realidad antes de que finalice
este mandato. Este plantea-
miento fue ratificado ayer
por Víctor Morlán, secretario
de Estado de Infraestructu-
ras, a una delegación de con-
cejales del grupo socialista
de Alicante, encabezada por
su portavoz, Roque Moreno.

Al término del encuentro,
celebrado en la sede del Mi-
nisterio de Fomento, Moreno
resaltó "el compromiso" del
departamento que dirige
Magdalena Álvarez para la
llegada de la alta velocidad a
la capital alicantina. El coste
de la obra se ha estimado en
600 millones de euros. "El se-
cretario de Estado nos ha ga-
rantizado que hará todos los
esfuerzos por desbloquear el
proyecto", dijo Moreno. "Y
que el proyecto se ejecutará
como estaba concebido, es de-
cir, soterrado", añadió. El por-
tavoz socialista señaló que el
Gobierno está dispuesto a "re-
negociar" la financiación de
la obra si finalmente no pue-
de ser costeada a base de las
plusvalías (nuevas viviendas)
geueradas por el terreno libe-
rado. "Pero esa financiación
debe ser aportada por las tres
administraciones implica-
das, o sea, el Fomento, la Ge-
neralitat y el Ayuntamiento",
explicó. El tope de edificabifi-
dad fijado por el Ayuntamien-
to en la nueva zona no garan-
tiza una plusvalía de 600 mi-
llones.

Mientras, el consejero de
Infraestructuras, Mario Flo-
res, exigió ayer una reunió ur-
gente de la sociedad Avant
[ente que coordina el proyec-
to del AVE a Alicante] para
explicar las, según él, modifi-
caciones "en el presupuesto
del proyecto y las razones de
su incremento". No obstante,
el Gobierno, según aseguró
Moreno, rechaza que haya ha-
bido un aumento del presu-
puesto. "El ministerio mantie-
ne que en ese departamento
no figura ningún estudio que
se asegure que las obras cos-
tarian 250 millones, como di-
ce el PP", explicó Moreno.

Por otro lado, la ministra
de Fomento se ha comprome-
tido a reunirse con el alca]de
de Castellón, Alberto Fabra,
del PP, para consensuar el
trazado de la N-340 a su paso
por el hospital de La Magdale-
na. Álvarez hizo público este
anuncio ayer durante su com-
parencia en la Comisión de
Fomento de Senado, según
aseguró el senador popular
por Caste116n Juan José Or-
tiz.
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ECONOMIA
Un parque de
empresas lleno al
empezar las obras

Un centenar de empresas de
diversos sectores, entre ellas
Albena Teatre, Edicions Bro-
mera y el Team Aspar, se ins-
talarán en el Parque Empresa-
rial El Pla de Alzira, cuyas
obras de urbanización comen-
zaron ayer y se prologarán du-
rante los próximos 15 meses.
Las parcelas del parque indus-
trial ya están todas adjudica-
das. Albena Teatre instalará
dos platós, de 1.000 y 350 me-
tros cuadrados. Jorge Martí-
nez Aspar tiene previsto ubi-
car sus oficinas centrales y un
museo. X E
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L’Area Metropoli!ana destina set milions d’euros
a la reforma de d~versos equ~paments de Cornell&

EL PUNT
Cornell~l de Llobregat

¯ L’Ajuntament de Cor-
nella rehabilitara diversos
equipaments amb els set
milions d’euros que l’Area
Metropolitana ha destinat
a la ciutat dins del seu pla
d’inversions pel quadrien-
ni 2008-2011. El projecte
més important que FAjan-
tament t~ previst sufragar
amb aquesta aportació és
la reforma del centre de la

ciutat, a la zona on es con-
centren els equipaments
amb els principals serveis
institucionals. Per afavorir
el tr~nsit dels ciutadans, es
creara un eix viari que do-
nara prioritat al vianant.
En aquesta remodelació
vicia s’invertiran 2,3 mi-
lions d’euros.

El consistori té també
l’objectiu de millorar els
equipaments esportius, i
per aquest motiu invertira

4,5 milions en la millora i
construcció de nous ser-
veis. Durant el 2009 es co-
mentara l’edificació del
nou camp de futbol de la
Unió Esportiva CornellS.,
amb un pressupost de 2,25
milions d’euros. Aquesta
instal.lació es construirS_ al
costar de l’estadi del RCD
Espanyol. El nou camp
tindra més capacitat, s’in-
crementara el nombre de
vestidors i es prestaran

més serveis als alumnes de
l’escola de futbol de la
Uni~ Esportiva Comella.

La resta de la inversió
prevista per a equipaments
esportius es destinara a la
piscina municipal de Can
Mercader. Una obra va-
lorada en 2,25 milions ser-
vira per instal.lar una co-
berta retractil que per-
metr"a lüs de la piscina du-
rant tot l’any. A més a més,
es dotara la instal.lació

amb una zona d’aigües
que incloura un spa i unja-
cuzzi.

D’ahra banda, ja s’han
adjudicat les obres de re-
modelació del casal d’avis
d’Almeda, a l’antiga esta-
ció del Carrilet. El projec-
te té un pressupost que su-
pera els 600.000 euros i
suposar’h la reestructura-
ció del local per guanyar
espai i la instal.lació d’un
ascensor adaptat.
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Puiggr6s inicia las obras

para derribar el antiguo

déposito de agua de 1902

I El municipio cuenta con una nueva instalación que
sustituye a la vieja que está afectada de aluminosis

¯ PUIGGR()S
L.M,

Los trabajos previos al derri-
bo del depósito de agua de
Puiggr6s, que presenta un
estado de degradación con-
siderable a causa de la alu-
minosis, comenzaron ayer lu-
nes. El alcaide Juli Muro ex-
plicó que la estructura fecha
de 1902 y que el coste del de-
rribo sube a 20.000 euros, fi-
nanciados en parte por la Di-
putación de Lleida. Por es-
te motivo, el presidente de
la corporación municipalista,
Jaume Gilaber~, visitó el mu-
nicipio para comprobar in situ
cómo se desarrollará la ope-
ración que empezará el mar-
tes y se alargará dos sema-
nas. El derribo se deberá ha-
cer prácticamente a mano
con el fin de evitar daños co-

ACN

El derribo de la instalación se hará en los próximos días

laterales en la estructura de la
iglesia que está situada junto
al equipamiento.
El alcaide de Puiggrós ex-

plicó que durante el pasado
mandato recibieron una sub-

vención del Pla Únic d’Obres
i Serveis de Catalunya
(PUOSC) de unos 300.000
euros para poder llevar a ca-
bo la operación de "desarti-
cular" el depósito de agua si-

tuado en el núcleo del munici-
pio. En este sentido, se cons-
truyó un nuevo depósito, tres
veces mayor que el actual, en
el Tossal Gros, ubicado en el
término municipal de Arbeca
(Garrigues), para lo cual se tu-
vieron que adquirir parte de
los terrenos de este punto.
Este nuevo depósito, que

en concreto tiene una capa-
cidad de 2.500.000 litros de
agua, funciona desde el mes
de junio del año pasado. El
viejo ha dado de beber a los
vecinos de la localidad desde
1902 hasta el año pasado, re-
marcó Muro.
Cuando se detectaron los

problemas de aluminosis del
viejo depósito, los técnicos le
pronosticaron cuatro años de
vida. Ahora el derribo se rea-
lizará prácticamente a mano
y con la ayuda de un marti-
llo neumático. En el espacio
que quedará vacio después
de la operación se hará una
placeta con un "espacio Iúdi-
co" para que la gente pueda
disfrutar de las vistas, señaló
el alcaide.

Después de comprobar el
mal estado del viejo depósito
de agua de Puiggrbs, el pre-
sidente de la Diputación de
Lleida aprovechó la estancia
en el municipio para visitar
algunos de los equipamien-
tos como la sala polivalente.
Posteriormente, se desplazó
hasta el Tossal Gros acom-
pañado del alcaide y de otros
miembros del Ayuntamiento
donde vieron también el nue-
vo depósito de agua.
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Crean un departamento que
asesorará a los municipios
en materia de urbanismo

EFE ALICANTE

La Generalitat y la Diputación de
Alicante han impulsado la crea-
ción de un departamento que ase-
sorará a los municipios alicanti-
nos en materia de urbanismo y
que supondrá ~mna herramienta
ágib~ para la gestión de viviendas
de protección oficial.

Así lo afirmó ayer el presiden-
te de la Corporación provincial,
José Joaquín Ripoll, en la pre-
sentación del nuevo departamen-
to, que será gestionado por la
empresa pública Proaguas Costa-

blanca y cuya constitución coin-
cide con la puesta en marcha del
Plan de Viviendas promovido por
el Consell.

~~Ésta es una herramienta ágll
para la gestión de viviendas de
protección oficiab~, destacó Ripoll

Supondrá una
herramienta para la
gestión de viviendas
de protección oficial

Según la directora general de
Vivienda y Proyectos Urbanos,
María Jesús Rodriguez, el objeti-
vo de este departamento es que
cada municipio disponga de un
plan de vivienda para cubrir las
demandas de los ciudadanos.

Con ese fin, la Generalitat ela-
borará un (~análisis objetivo de la
demanda de vivienda% trámite que
antes correspondía a cada uno de
los ayuntamientos, pero que en la
actualidad lo realiza la Adminis-
iración autonómica, en virtud del
nuevo Decreto Ley de Vivienda

Rodríguez explicó que, tras ese
análisis, cada municipio debe
determinar ~(de qué forma se
cubrirá esa demanda a precio ase-
quible~~ y diseñar un (~mapa geo-
gráfico~~ de oferta y de demanda,
para conocer ~~en qué lugares es
necesaria una intervención más
urgente~~.
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Roig: <<Un
parque no se
puede hacer de
golpe; necesita
su tiempo)>

ENSEÑANZA. LOS talleres se desarrollan en el castillo (Je Santa Catalina. / ViCTOR LÓPEZ

Estudiantes de arquitectura analizan la
conexión del segundo puente con la ciudad
El curso de verano del Colegio reúne a 56 alumnos y un grupo de profesores

para estudiar cuál es el mejor diseño para la nueva avenida Constitución de i8iz

MABEL CABALLERO C~DI7

Un total de 56 alumnos reparti-
dos en cuatro talleres- mm]Jzarán
durante toda esta semana la solu-
ción que ofrece el avance del Plan
General de Ordenación Urbana
(PGOU) a la conexión entre 
futuro segunda puente de la ciu
dad y la avenida de la Constitu-
ción 1812.

La idea del AyunEsmiento de
Cádiz es prolongar la avenida de
Huelva, que parte de la rotonda
del Corte Inglés basta la Juan Car-
los I y de mili, cruzando la aveed
da principal basta el Paseo Marí-
timo. Por el camino hay varios
obstáculos. Está, en primer lugar,
la manzana de viviendas de la
Guai-dia Civil, que daber ta pro"
tirse por el medio y están además
un par de edificios que deberlan
ser demolidos. Eso, hasta llegar a
la avenida Juan Carlos I.

A pares- de ahL todo es mucho
más fácil, puesto que los obstácu-
los que babi~ ya no existen en t~r
te. Allí en el medio se encontraba
el colegio Carala Ribad, que fue
demalifio, y las casitas bajas de la
Barriada España, algunas de las
cuales aún est~m en pie pero sólo
pendientes de algunos trámites
para su derribo. De esta manera,
se crearia una aven]da, que llega-
ría, atravesando los jardines de
Varela, hasta la plaza Asdrúbal y
alpaseo Marilimo.

El papel de este n~ha centenar
largo de estudiantes de arquitec-
rara será analJzm" dm ante esta sex
ta edición de los cursos de verano
del colegio de Arqtatectos cuál es
la mejor fórmula de realizar esto
y de qué manera se puede aprove-

Se estudiará el
espacio desde el
puente hasta el
paseo Marítimo

Los tutores
aportarán las
visiones de cuatro
ciudades diferentes

Este año, como
novedad, impartirán
una charla
complementaria

El resultado del
análisis se ofrecerá
al Ayuntamiento
de Cádiz

cbar estos movimientos para mejo-
rar los espacis~s públicos de la ciu-
dad y sobre todo. la situación de
los barrios que atraviesa esta futu-
ra avenida Constilualön de 1812
(como pasard a denomtaarse en
toda su recorrido).

((Nuestra intención es que 
resultado de este análisis y dab~
te se ofrezca a la cladad~, explicó
el decano del colegio de Arqui-
tactcs, Rmnón Pico. ESr ello se ha
invitado a tas representantes
municipales a que asistan al deba-
te final ~el viernes, a las 17.00, en
al colegio de Arquitectos- para

LOCALIZACIÓN

Fuente:Elabor~ci6npropla
GRAFICO:ENCARNIHINOJOSA

que puedan conocer de primera
mano cuáles son las concfuslanes,

Uno de los aspectos más ulte
resantes a analizar será, preci-
samente, cómo debe realizarse la
entrada del segundo puente en
Cádiz. Hay que recordar que es
un aspecto que aún no está defi
nido, Mientras el Ministerio de
Fomento, que es el que costea las
obras, aboga por un paso subte-
rráneo bajo la glorieta del Corte
Inglés, el Ayuntamiento no ve
bien esa opción. En cualquier
caso, este asunto está pendiente
del trazado del tranvla que dia-

currlaá por el segmulo puente.
Asi, esta nueva avenida vendrá

a aliviar -si se cumple lo previsto,
años después de la flnalizaelba del
puente- la concentración del trá-
fico que se encamtaará en su
mayor parte desde el segundo puen-
te hacia la carretera industrial.

Peto al margen de cómo resob
ver este problema, los alumnos y
profesores m]alisarán qué nuevas
áreas públicas se crearán en esta
nueva avenida Constitución de
1812, cómo liberto- ali.renos esp~
clos que permanecen ocultos en
patios interiores, en manzanas de
edificios y cómo aprovealmr, en
general, el espacio resultante.

De Madrid a Milán
Ceda tino de los tutores dp IGS cm"
SOS vienen de un lugar diferente,
la qup. a juicio de Pico. puede ser
vir para apartar diferentes visic-
~ms. AsL tino de allos es Joan Roig,
profesor de proyectos de la Escue-
la de Barcelona; y también están
Elisa Vataro, profesora de pro
yectos de la ETSA de Granada;
Gata Redaalli, de la Facultad de
Arquitectura Politéen]ca de Milán
(Italia); y Javier Fresnada, de 
ETSA de Alcalá de He~ares
(Madrid). Este año, cada uno 
los tutores ofrecerá u~a chttrla
que servirá para completar el tra-
bajo de los talleres.

Ayer le tocó el turno a Ralg hoy
será el de Fresneda; mañana, el
de Elisa Vataro y pasado, el de
Gala Radaelli. El último dia está
prevista la presencia de repre
sentantes del estudio ACM. Las
charlas serán a las 21.00 horas en
el colagio de Arquitectos.
mcaballe ro @ lavozdigit al.es

El arquitecto Joan Roig (Bar-
calona, 1964) es uno de lcs tutc~
res delos cuaWo ta]lares que se
imparten dentro de la sexta edi-
ción de las cu, scs de verano del
Colagic de Arqtateelos de Cádiz
(~Nw.atq uEs¢~osdecadiz.com).
Roig es profesor de Proyectos
de la Escuela de Arquitectura
de Barcelona, en la que en su
dia se licenció,

Su especialidad es la arqul
tactura paisajistica y de hecho
él ~ña sus conccimienlas en
este campo en la Escuela desde
19~9 y también en el Master de
Arquitectura Paisajistica de la
Universidad Politécntaa de
Calaluñ~

Para él es fundamental
empezar a distinguir entre los
tipos distlat os que hay de espa
clas destinadas al ocio, ~<No es
lo mismo hablar de un parque,
que de tm jaedim una alameda
o un patio, aunque tadas ellos
ineluyan conceptos como el ve~
de, el fresco o el agua~~, sedala.
Lo importante, en cualquier
caso. es VOlVer a las r~siclanes
mesm-ad~ a las pequeñas esta
las. Roig alaba la percepciSn
humana que los gaditanos tie-
nen de su ciudad, al con~ario
que pasa en las grandes urbes.

El arqultecfu quiso llamar la
atención en su conferencia
sobre el hecho de que los mejo
res solares de las ciudades se
destinen a viviendas y los peo-
res. a los espacios públicos de
ocio. <~Es asi desde que se hizo
Versa]les, que de hecho se edi
Esla en un erial porgue el selar
era barato aunque tenla pro-
blamas)), apostilla.

Para Roig, a ]os parques
públlaos se les exige demasla
do: ~Se las pide que resuelvan
problemas ecológiccs, de ocio,
que sean las palmones de la elu
dad y un lugar para iss jueg(~~.

Aboga porque ]os parques
no se construyan de golpe.
alno poco a PDCO, porque nece
sitan su tiempo. ~(Son como ]os
recián nacidos, que cuando
nacen no sabes sl van a ser
rl fulas o morenos, paro si está
claro que hay que cuidarlos,
educartos y lavarlo~, dJj~ (~ES
es la manera más ecológica y
económica de construla un
espacio públicos, puntualizó.
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Las obras del tranvía por la calle principal
de la ciudad comenzarán en un mes
El primer tramo del proyecto por la calle Real se iniciará en la Plaza del Rey,

junto al Ayuntamiento, y continuará hasta la Alameda Moreno de Guerra

El proyecte del tranvte que conec
tará Chislana, San Fernando y
Cádis, ya es una realidad que pu~
de observarse a simple vista. Las
obras continl~lan avaDzaDdo, no
exentas de polémicas y tas pct
mera5 que comenzaran a ejecu-
tarse a mediados del 2006 en la
entrada sur de la ciudad, mues-
tran ya su estructura definitiva,
aunque no estarán totalmente
finalizadas hasta el mes octubre¤
según la delegación de Obras
Pflb]teas. Por tanto, en este pun-
to, la pasarela elevada por la que
transcurrirá el nuevo medio de
transporte hasta Cadiz tiene f’ma-
lizada el pilotaje denotando su
armazón definitivo.

Está previsto que el próximo
paso del proyecto se de a media-
dos del mes de agosto. Seala la
adaptación de la caEe Real para
que el tranvia discurra por la mis-
ma. Las trabajos se tuictarán en
la ar teala potueipal de la ciudad
basta eonectm" con el viaducto de
la entrada que para esa fecha esda
rla finalizado. Los trabajos se rea-
lizarán desde la esquina de la
librerla Bozano hacia la iglesia de
San Francisco. De forma que para
minimizar el impacto en los
comercios y viviendas eercanas
la planificación divide la actua
ción en tramos de 120 metros de
longitud.

Det factores
El primer tramo será el central y
discurrirá desde la plaza del Rey
haciala Alaraeda More~lo de Gue
rra. Este primer ramal tendrá un
plazo de ejecución aproximado de
ta~ mes para sttraar un total de 18
todo el conjunto. Las selMclas de
emergencias y residentes diseu
rrirán por la zona mientras dure

AVANCE¯ Obras de la estructura del t ra hala a la entrada de la ciudad./O.CH.

Las obras de la calle Vehículos de
Real estarán emergencia y de
finalizadas en el residentes serán los
plazo de 18 meses únicos autorizados

la obra mediante un carril babi peteneia directa.
lfiado para ese uso. La Asociación de Comerctan-

El proyecto ha tenido en contra tes aunque sin rechazar el nuevo
vaalc~ focc~ ciudadanos desde que metilo de lo¢omoctón que atrave-
se diese a conocer a la luz públi- sará la ar teria prinelpal da la elu-
ca. AsociactenesdevectuGscomodad ha puesto sobre la mesa
Casco Histórico, o de empresarios varias cuestiones: la necesidad de
como Emproa, han mostrado su subvenciones dur a~ise el tiempo
rechazo altr~ada del tranvía. Psi que duren las obras y de construir
mismo, los taxistas lo hacian aparcamtentossubterráneos que
hacia un medio de transporte potenctenalaeceso alcentro. La
nñhli~o rllm ¢’nn~id~~’an nn~ ~om- PlaT~ r]~ is lgl~qi~ la Pis~n d~l R~v

o la alameda Moreno de Guerra,
son los lug’ares que Aeosafe solP
cita para aumentar las plazas de
garaje.

El alcaide, Manuel Maria de
Berlmifio (PA) dio ayer a conocer
la firme decisión del Ayunta
miento de construir un aparca-
zntent o subterráneo en la avenP
da León Herrero y de estudiar
otras posibilidades para paliar el
la falla de aparcarmento en el cen-
tro de la ciudad.

La concreción de estos equipa
mlantos está a expensas del estu-
dio de movilidad y tráfico que
están realizando eonjtmtamente
el Ayuntamiento y la Junta de
Andalucia.
san fer n ah do @lavozdigital,~;
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EL AYUNTAMIENTO CONTRATARÁ CUATRO CONSULTORIAS EXTERNAS

Moliner anuncia 23 millones en
obra pública hasta febrero del 2009
0 Calcula que el PAI
Mestrets dará trabajo a
más de 5.000 personas

]
D P. SOLVES

~LLON

Contra la crisis económica, con-
trataci6n de obra pública. La cc-
misión de vicealcaldia informó
ayeF favorablemente a las bases
para adjudicar la redacción ex-
terna de cuatro tipos de proyeo
tos ambientales y arquitectóni
cos con el objetivo de agdizar "el
mayor paquete de inversión en
obra pública en la historia de
Castellón", según proclamó ayer
lunes el vicealcalde, Javier Molb
ner. En concreto, 23 millones de
euros que serán invertidos antes
del mes de febrero del próximo
año 2009 en proyectos munici
pales, como el Palau de la Festa,

,, Javier Moliner.

la Ciudad Deportiva, diferentes
remodelaciones urbanas o la
ronda de circunvalación. En e~
te último caso. la eofinanciación
de los trabajos por parte del Con
sell elevará a casi 50 millones el

importe global de las obras.
Moliner explicó que la volun-

tad de revitalizar la contratación
de obra pública responde "al c~
riz de los acontecimientos
económicos y la escalada de ci-
fi’as de desempleo en Castellón".
"La mejor apuesta que puede h~
cer el Ayuntamiento es lanzar el
mayor volunaen de obra pública
y compensar la disminución de
puestos de trabajo en la cons-
trucción", añadió el popular.

Las cuatro asistencias técnicas
se refieren a control sobre cali-
dad de obra. seguridad y salud,
control ambiental y control a~
queológico. El número dos del
ejecutivo municipal recordó que
el esfuerzo del sector público se
complementará con iniciativas
urbanisticas como el desarrollo
del PM Mestrets por el Instituto
Valenciano de la Vivienda, ~-

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

10311

86000

15/07/2008

AL DIA

8



Puig exige acelerar
la obra pública al PP

@ EL CANDIDATO a secreta-
rio general del PSPV PSOE, X~
mo Puig, exigió ayer al presb
dente Francisco Camps que
acelere las inversiones en
obra pública, igual que hace
José Ltfis Rodriguez Zapatero
en la Comunitat. Además, de-
nunció que el Consell "o¢u~
ta" las cantidades destinadas
por el Gobierno central. RD
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La Junta saca
a licitación la
reparación de
los pantalanes

HUELVA ; La Consejeria de
Obras Públicas y Transportes,
a través de la Agencia Publi-
ca de Puertos de Andalucia, ha
sacado a licitáción, por im-
porte de 361.111 euros, la re-
paración de los pantalanes
fijos y flotante del Puerto de
El Rompido, en el municipio
de Cartaya. Las obras consis-
tirán en la sustitución de los
materiales dañados por la ac-
ción de las mareas y la pro-
tección de las estructuras
para impedir su deterioro. Las
empresas interesadas en pre-
sentarse a este concurso ten-
drán de plazo hasta el próxi-
mo 4 de agosto para registrar
sus oferta.s, cumpliendo los
pliegos que se pueden con-
sultar en Internet, en las pá-
ginas de la Junta de Andalu-
cia y de la propia Agencia de
Puertos. Una vez se adjudique
el concurso, la empresa con-
traftsta dispondrá de un plazo
de cuatro meses para la eje-
enPión de las obrz_~

4 AGOSTO.Los pantalanes fijo
y flotante del Puerto de El
Rompido se encuentran ac-
tualmente deteriorados tanto
en su parte estructural como
en otros elementos auxiliares.
Los daños más significativos
son los debidos a la corrosión
de las armaduras por la acción
de las mareas, por impactos de
las embarcaciones que las
han dejado al aire o por re-
tracción y temperatura, entre
otras causas.

Por ello, el objeto de la obra
que ahora se saca a licitación
es la restauración tanto de la
estructura como de los mó-
dulos flotantes, así como la re-
posición de barandillas y re-
fuerzo de anclajes. La técnica
a emplear consistirá funda-
mentalmente en la sustitución
del material deteriorado por
uno nuevo y su protección
posterior para evitar la repe-
tición de los daños, aunque en
los casos más leves se refor-
zará la zona dañada aplican-
do el material nuevo adheri-
z’ln al aYi~t~nt~
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Fomento incumple la sentencia que le
exige renegociar el convenio viario
Dos meses y medio después del fallo judicial sigue sin convocar la reunión con el Govern

F. GUIJARRO, Palma.
El ministerio de Fomento sigue sin
convocar una reuniÓn con la conse-
lleria de Vivienda para abordar el pa-
go de los 333 millones de euros pen-
dientes de anteriores convenios de
carreteras, pese a que una sentencia
de la Audiencia Nacional emitida el
pasado mes de abril así se lo exige.
Desde el citado departamento auto-
nómico se reconoce que hace sema-
nas que se solicitó esa reunión, sin
que por ahora se haya recibido nin-
guna respuesta desde Madrid.

El incumplimiento de dicha sen-
tencia por parte del Ministerio de
Magdalena Alvarez resulta especial-
mente grave si se tiene en cuenta que
el fallo judicial le reprochó que hu-
biera optado por declarar suspendi-
dos los citados convenios de carrete-
ras de forma unilateral, algo para lo
que no se tenían competencias, se-
gún la Audiencia Nacional.

Cabe recordar que Magdalena
Alvarez decidió anular dichos acuer-
dos al acusar al Govern que presidió
Jaume Matas de haber adjudicado las
obras viarias por un valor muy supe-
flor al acordado y sin la supervisión
previa de los técnicos del Ministerio.

EL DATO
Decisión recurrida

Esta medida provocó el impago de
333 millones de euros para financiar
actuaciones como el tercer carril de
la autopista de Inca, el desdobla-
miento de la carretero de Valldemos-
sa o la prolongación de la autopista
de s’Arenal hasta Llucmajor. El Go-
vern del PP recurrió esa decisión, re-
clamación que mantuvo vigente el
actual Ejecutivo del Pacto.

Magdalena Alvarez debe reunirse con Carbonero para abordar el pago del anterior convenio. FOTO: EFE.

Mayoría en manos del Ministerio
El conseller de Vivienda y Obras Públicas, Jaume Carbonero, anunció
hace semanas que su intención es conseguir del ministerio de Fomento
el pago de los 333 millones de euros pendientes de las obras iniciadas
por el anterior Ejecutivo del PE Sin embargo, indicó que la estrategia
a seguir pasa por acudir a la comisión mixta con voluntad de diálogo y
sin generar un ambiente de tensión entre ambas Administraciones, da-
do que en dicho organismo, del que debe salir la decisión final, el Mi-
nisterio cuenta con mayoña a la hora de realizar cualquier votación.

La sentencia de la Audiencia no
determinó si el Govern tiene derecho
a recibir de Fomento esos 333 millo-
nes, pero sí falló que el Ministerio no
tenía capacidad para suspender la
aplicación de los convenios sin haber
tratado antes sus discrepancias con el
Govern en el seno de la comisión
mixta creada al efecto. Por ello, se
ordenó el cumplimiento de este trá-
mite, y que sea en el seno de dicho
organismo en el que se aborden las
diferencias de criterio existentes.
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El Puerto saca a concurso las
obras del futuro paseo marítimo
Las obras que ahora se licitan son las correspondientes a la estructura de contención del. relleno sobre
el que se asentará el paseo, con un presupuesto de 20 millones y un plazo de ejecución de 22 meses

~¢i¿m. / HUELVA

El Puerto de Huelva ha sacado a
concurso las obras del Paseo Ma-
ríUmo, comprendidas en el pro-
yecto de acondicionamiento de la
margen izquierda de la ña del
Odiel, enue el Muelle de ~otinto
y el antiguo de Pertrechos. El pa-
sen tendrá aproximadamente un
kilómetro de longitud y 80 metros
de anchura y en su primera fase
de infraestructura supondrá un
presupuesto de 20,04 millones de
euros y un plazo de ejecución de
ve’mtidós meses.

Las obras que ahora se licitan y
cuyo anuncio ha sido publicado
en el BOE del 3 de julio, son las co-
rrespondientes a la estructura de
contención del relleno sobre el
que se asentará el Paseo,’mien .....
tras que la pavimentación, urba-
nización, plantaciones, etc., será
objeto de un proyecto indepen-
diente que se redactará durante la
ejecución del que ahora sale a
concurso.

Aunque el Puerto contemplaba
en sus presupuestos este proyecto
desde hace años, la complicada
geotecnia de la zona donde irá
ubicado el Paseo Maríümo ha he-
cho necesario la realización de di-
vers6s estudios para poder llevar
a cabo esta obra con garantias.
Los primeros estudios fueron de-
sarrollados por el CEDE)( (Centro
de Estudios y Experimentación
de Obras Públicas) del Ministeño
de Fomento en 1989. En este in-
forme y en el elaborado en 1998
por la empresa GEOCISAse basan
los parámetros geotécnicos que se
han tomado en los cálculos que se
han incluido en el Pliego de Bases
que regula el concurso que ahora
se licita.

Debido a las características de
los terrenos atravesados por los
ríos Troto y Odre!, ~~ importante

Vista a(~rea de la zona donde se constmirá d Puseo Marítimo.

la cantidad de mateñal en sus-
pensión que llega a la desemboca-
dura, especialmente en periodos
posteñores a fuertes lluvias, dis-

Jos~ A.tonio Mañn Rite
Presidente del Puerto

~~ ~suna~e,a~
obras más

importantes de las
ejecutadas en la capital en
los últimos 30 ó 40 años"

curtiendo el cauce por zonas de
marismas y produciéndose zonas
de aterramientos en las instala-
ciones de] Puerto.

El Paseo Marifimo, de aproxi-
madamente mil metros de longi-
tud y 80 metros de anchura, se va
a ejecutar sobre una zona en la

que la presencia de sedimentos
recientes en pleno proceso de
consolidación bajo su propio peso
es muy importante, dando lugar a
la existencia de suelos muy blan-
dos de tipo arclllosu y limosos de
espesores grandes.

La Autoridad Portuaria inaugu-
ró hace unos días la primera fase
del acondicionamiento de la mar-
gen izquierda del río Odiel, entre
el Muelle de Pertrechos y la Punta
del Sebo, que ha consistido en la
Consmacción de una senda pea-
tonal, la regeneración de los siste-
mas alterados y la limpieza de re-
siduos. Igualmente se ha llevado
a cabo una cabo una remodela-
ción del entorno de la Punta del
Sebo, mediante la ordenación y
habilitación de plazas de aparca-
ruientos, la creación de una zona
de descanso jtmto al monumento
a Colón, que embellece el entor-

no, mediante la colocación de pa-
vimentos impresos, jardinería or-
namental e iluminación adecua-
da, todo ello equipado con mobi-
liario urbano y pérgolas similares
a las del resto del proyecto.

Con la construcción del Paseo
Marítimo, cuyas obras en su pri-
mera fase ahora se licitan, se con-
cluirá la regeneración de toda la
margen izquierda del tío Odiel y
se creará una nueva fachada de la
ciudad de Huelva a su tía. Una
obra en su conjunto que, según ha
puesto de manifiesto el presiden-
te de la Autoridad Portharia de
Huelva, José Antonio Marín Rite,
"podría ser considerada a una de
las obras más importante de las
ejecutadas en la capital onubense
en los últimos 30 ó 40 años".

El plazo de presentación de
ofertas para este proyecto conclu-
ye elpróximo 3 de septiembre.
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Mirada

El incumplimiento de los plazos de terminación de las autovías a la Costa, incluyendo
la del Mediterráneo, que enlaza tantas localidades de la franja tropical, es una vergiienza.

Autovía ¿a dónde?

T
REINTA kilómetros de
retenciones sufrieron
los que el pasado do-
mingo volvieron de la
playa. El cachondeo de

la autovía a la costa es tan viejo
que les parece normal a los’corde-
ritos’y’eorderitas’granadinos que
guardan su indignación ysu silen-
cio, como les decía la pasada se-
mana. Algunos políticos se com-
prometieron a que este verano po-
d/amos bajar a la Costa sin compli-
caciones, terminados todos los
tramos. No ha sido así, como mu-
chos previmos y denunciamos, a
lavista del estado de las obras. Las
palabras de los políticos se las lle-
va el viento. Casi es mejor que em-
pleen subterfugios para ocultar
con vanas palabras la realidad
-como hace el presidente Zapate-
ro con la crisis- a que se compro-
metan, con fechas, a la conclusión
de un proyecto.

No recuerdo ya -no tengo tiem-
po de mirarlo en la hemeroteca,
porque después del Festival suelo
salir pitando para esos lugares tan
desafortunados- los años que lle-
vamos ’liados’ con ta autovía a la
Costa. ¿Quince? ¿Veinte?/.Veinti-
cinco? Retrasos y más retrasos,
promesas y más promesas, chapu-
zas ymás chapuzas: viaductos que
se caen, taludes que se derrum-
ban, calzadas que se abren. Como
todo en esta vida tiene un final,
menos en Granada, donde cual-
quier cosa, sobre todo si es una
obra pública, es eterna, creían al-
gunos que ya tocaba la hora de la
verdad¯ Y que este verano, al fin,
¯amos a subir y bajar sin conos,

Morir a las puertas del paraíso
¿.Cuántas miles de personas
han muerto en cayucos y pate-
ras para alcanzar un ’paraíso’
falso que algunos desaprensi-
vos le han prometido con enga-
ño, en el negocio más sucio del
siglo XXI? No tengo las cifras
a mano. Sólo tengo, en la con-
ciencia, la más cercana, los ca-
torce muertos de la patera que
naufragó a 60 millas de Motril.
O la más reciente y trágica de
Almería. Y el estremecedor re-
lato de quien ha perdido espo-

sa, hijo, hermano y amigos en
el accidente. Terrible e intermi-
nable drama. Muy desespera-
dos hay que estar -o muy mal
informados- para lanzarse a
esta aventura con tan incierto
fin. Porque ni siquiera conser-
vando la vida, podrán decir que
han encontrado el ’paraíso’.
¿Qué paraíso pueden esperar
en esta Europa tan poco soli-
daria y que ha hecho tantas
políticas absurdas en materia
de inmigración?

sin atascos interminables, en un
viaje que, por la distancia y pese a
los límites reglamentarios de ve-
locidad, debería durar cuarenta o
cincuenta minutos a lo sumo¯

Pero, como era natural, cono-
ciendo el percal de los que dicen
representarnos, sabíamos que es-
to era imposible. Pero es que esta-
mos hablando de la autovía no só-
lo a Motril, sino a toda la costa, in-
cluida La Herradura, Almuñéear,
Salobreña, Torrenueva, Calahon-
da y el resto de localidades coste-
ras que acogen a un importante
núcleo de veraneantes locales, na-
cionales y algún despistado ex-
tranjero y que carecen de accesos
adecuados. La autovía del Medite-
rráneo no pasa todavía por allí. Es
una excepción, termina en Nerja
(provincia de Málaga) y luego
reaparece, como el Guadiana, cer-
ca de Almería. Granada es un bo-
rrón. Así que los atascos empiezan

túan en Almuñécar, se concentran
en el nudo de Salobreña y así, por
carretera sinuosa y nena de conos,
puede optarse por continuar ha-
cia el resto de la costa o buscar la
hipotética autovía que, además,
hasta que se termine el dichoso
viaducto derribado por la incom-
petencia técnica etcétera, etcéte-
ra, tendremos ’sine die’ ]os calva-
ños habituales. Para qué decir los
que quieran ir desde Granada aAl-
meria, Almerimar o cualquier otro
lugar cercano. La vía Guadix es la
más rápida.

La solución total del problema
de las comunicaciones costeras va
para largo. Ni siquiera los úlñmos
plazos de la autovía a Motril -sin
contar con los otros mencionados
accesos, entre ellos la autovía del
Mediterráneo- han podido cum-
plirse. Es verdad que 20 años no
son nada, como dice el tango, pe-
ro me parece demasiado esta mi-
longa impresentable que colma la
paciencia no sólo de los granadi-
nos -que ya sabemos que, con las
autoridades’enanas’ que tenemos
no nos hacen caso enninguna par-
te-, sino los qüe se atreven a viajar

~, ~~ ya a salir de la Herradura, se acenL ¯. a la Costa Tropical, donde tantas
veces se ha dicho que está el pro-

’ " gres~ económico de Granada, pe-
~e la vemos deteriorarse día
ad/a, entre la especulaci6n iamo-
b~ia y las dichosas infraestruc-
turas del tvuel~~usted mañana’.

. ,~~. Una vergüenza de la que nadie se

T
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El Consell unirá d Vinalopó con la autovía

Cleza-Fuente h Higuera para aliviar h A-31
Infraestructuras diseña un sistema de carreteras para conectar de forma rápida las prindpales
pobladones de la comarca con una vía rápida que hará Murria para agilizar el tráfico hada Madrid

E J. BENITO

~Ja Conselleria de Infraes-

tructuras tiene previsto
invertir en los próximos siete
años un total de 313 millones
de euros -el departamento de
Mario Flores se apoyará funda-
mentalmente en la iniciativa
privada utilizando para la fi-
nanciación de los proyectos el
peaje en sombra y la conce-
sión- para agilizar las conexio-
nes entre las comarcas del Me-
dio y Mto Vinalopó con Madrid
y Valencia aprovechando el co-
rredor que diseña Murcia con
la construcción de la autovía
Yecla-Santomera, que dejará
los vehículos en la autovía A-
33, Cieza-Fuente La Higuera,
punto desde donde se enlaza
con la A-31 y la autovía central.
Los técnicos de Infraestructu-
ras trabajan en cuatro actuacio-
nes viarias que facilitarán un
acceso rápido desde municipios
como Elda, Aspe, Novelda o Vi-
llena a la futura autovía de Ye-
cla, lo que constittflrá una alter-
nativa para desatascar de tráfi-
co la A-31, con una intensidad
media diaria cercana a los
65.000 vehículos. La iniciativa
se complementará con el pro-
yecto de la primera fase de la
autopista de peaje entre Alican-

El proyecto tiene un

coste de 313 millones

de euros que financiará

en su mayor parte

la iniciativa privada

La autovía con Madrid

soporta un tráfico

diario de 65.000

vehículos y está

saturada en Alicante

te y La Roda -tramo Alicante-
Caudete-, para la que se busca
financiación.

La A-31 forma parte de las de-
nominadas autovías de genera-
ción se construyeron a media-
dos de los años ochenta en el
marco del primer Plan General
de Carreteras. En su mayor par-
te se ejecutaron duplicando los
carriles existentes en las anti-
guas nacionales, lo que ha pro-
vocado múltiples problemas, al-
gunos de seguridad como es el
caso del tramo de la autovía
que conecta Alicante con Ville-

INFRAESTRUCTURAS VIARIAS

Tramo: Yecla C-3223 - A-31
/ ’\j

/
kiltOvla A-33 Cle~ Font de la Flguo¢a
Tramo: Jumilla N-344 - Yecla C-3223

/
Acondicionamiento
y Mejora C-3213

Tramo: A-33 - Umite
Comunidades

~Aut~ Yeela -

Saltuwa
Tramo: Comunidad
Valenciana (Pinoso)

Ipm
\ Tramo: A-31 A-35

Font de la Flguera
Tramo: Cieza A-30 -

Jumilla N-344

AcmMleUonmnleatl
y Mejora A-9

Tramo:
Yecla-Santomera

Umlte

Autovfo Yoelo -
Santomora

Tramo: Umlte
Comunidades - A-7

Ae~dlllealmlmtg y Me~’a
MU-410

Tramo: Enlace Autovla en
Barinas - Umite Comunidades

na, donde incluso se llegó a li-
mitar la velocidad máxima a
ochenta kilómetros a la hora.

El primero de los proyectos
que ha comenzado a estudiarse
es la conexión entre la autovía
Yecla-Santomera y Pinoso, un
tramo de 14 kilómetros en for-
ma de variante que será de do-
ble calzada y dos carriles en ca-
da sentido, con un coste de 63
millones de euros. La segunda
actuación consistirá en la cone-
xión de la autovía CV-83 desde
la A-31 (Elda) con la futura au-
tovía. El trazado tendrá una
longitud de 38 kilómetros y
costará 190 millones de euros.
En tercer lugar se acondiciona-
rá la CV-840 desde la A-31 (No-
velda), una carretera de 21 kiló-
metros de calzada única y velo-
cidad de proyecto de 80 kilóme-
tros hora. Por último el conjun-
to de actuaciones finalizará con
el acondicionamiento de la CV-
81 desde la A-31 en Vlllena has-
ta el límite con Murcia. Trece
kilómetros y un presupuesto de

\

// kedlclmmlem W41"I
Tramo: A-31 (VIIlena) - L(mite Comunidades

ADoadlelonamlento y Melera C-3314
Tramo: Yecla - Umite Comunidades

Azmla Yecla -Samm
Tramo: Yesla - Umite

Comunidades klteda CV-U
[Elda) - Umit,

Comunidades

Nuevo eje Vlado
Novelda - Agont - Alacent

Autlvfa CV,,840
Tramo A-31 (Novelda) 
Umite Comunidades

AI~ A,-33 Aspe - llondÓn
de las NlevN

y Acondicionamiento hasta

\

15,6 millones de euros.

Convenio

Consell y Gobierno de Murcia
alcanzaron a finales de junio
un acuerdo para invertir entre
2009 y 2015 un total de 820 mi-
llones de euros en la mejora de
las infraestructuras viarias en-
tre la provincia de Alicante y
Murcia. Convenio que debe ser
suscrito por los presidentes
Francisco Camps y Ramón Luis
Valcárcel y que, por parte del
Consell, se financiará con la
participación de la iniciativa
privada -peaje en sombra y
modelo alemán- que será la
que ejecute las infraestructura
para cobrar después los 418,4
millones que invertirá la Gene-
ralitat. El conseller Mario Flo-
res recordó entonces que la Ge-
neralitat invertirá en el mismo
período otros 555 millones de
euros en las nuevas autovías
Villena-Muro de Alcoy; Novel-
da-Alicante y Orihuela-Guarda-
mar, mientras que Murcia

construirá la autovía Jumilla-
venta del Olivo y el tramo de
autopista Zeneta-San Javier.

Son carreteras cercanas al
linde que separa las provincias
de Alicante y Murcia, principal-
mente en torno a la futura au-
tovía Yecla-Pinoso- Santomera,
que a su vez enlazará con San
Javier (en construcción y pre-
vista para octubre de 2009), la
cual ha sido calificada de <<fun-
damental» para el desarrollo de
ambas regiones. De 62 kilóme-
tros, esa autovía supondrá una
inversión de 294 millones de
euros, 231 aportados por Mur-
cia porque por su territorio dis-
curren 48 kilómetros mientras
que los 63 millones restantes
serán aportados por la Genera-
litat porque el resto del trayecto
pasa por Pinoso.

Carreteras estatales
Por otro lado, Consell y gobier-
no de Murcia han enviado una
carta conjunta al al Ministerio
de Fomento reclamando que

agilice y acometa una decena
de actuaciones que afectan a
ambas autonomías en las redes
viaria y de tren por un valor su-
perior a los 2.000 millones de
euros. El conseller Infraestruc.
turas, Mario Flores, y el conse.
jero murciano de Obras Públi-
cas, José Ballesta, consensua.
ron y firmaron la misiva, en la
que piden a Magdalena Álvarez
una reunión para plantearle en
persona sus reivindicaciones.
En concreto, piden que el AVE
llegue a ambas comunidades «a
la vez>~ que a otras zonas de Es-
paña para no ser «menos que
nadie», en palabras del conseje-
ro murciano. Demandan tam.
bién la construcción del Corre-
dor Mediterráneo de mercancí.
as, la mejora de la línea El Rea-
lengo-Torrellano, habilitar una
vía de tráfico exclusivo de pasa-
jeros en la línea Chinchilla.
Murcia a su paso por Cieza y
un marco de financiación de
los servicios regionales de Cer-
canías, todo lo cual supera los
1.250 millones de euros, según
ha estimado Ballesta.

Generalitat y Murcia

reclaman al Gobierno

un tercer carril en la

A-7, de Crevillent a

Puerto Lumbreras

Flores pretende contar

en octubre con el

anteproyecto de la

futura autopista

Alicante-Caudete

En el capítulo de carreteras,
Flores explicó que urgirán a Fo.
mento acometer la autovía A-33
(Blanca-Fuente la Higuera),
que costaría unos 270 millones
de euros; continuar la vía de]
Canal del Reguerón hasta Ca-
tral (150); construir el tercer ca.
rril de la A-7 entre Crevillent y
Puerto Lumbreras y un nueve
tramo Elche-Crevillent (250) 
terminar de desdoblar la N-332
Alicante-Santa Pola.

Por otro lado, Flores espera
tener en octubre el anteproyec-
to de lo que será primera fase
de la autopista Micante-La Ro-
da -tramo hasta Caudete- que
se pretende sea solo para vehí-
culos ligeros y con posibilidad
de circular a más de 120 km/h.
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----- __ ~ NACHOIZQUIERDO

Tras la visita a los chalés piloto, los asistentes disirutuon de una merienda campera al a~ardecer
~~ Adem¿s de abrir al público la nueva ofici na comercial de la promoción y comenzar a r~~ ~ b ~,_~.imeros interesados en mudarse a Villaflores, mostrar [¡s chalés piloto,
totalmente terminados, amueblados y en los que se ha cuidado hasta el más minimo de~adle;, r b.aL~~ disffvtar a los asistentes de la buena y fresca tarde gua51alajarefia en pleno
atardecer en un bonito enclave natural, Hercesa dio de merendar a todos sus invitados./dl~r~e ptma,,~iJo campero, el lardin del primer chalé pareado de Vdlaflores, junto a la
piscina, sirvi6 de escenario perfecto para disfrutar de los enornies bocadillos que se disnil:~ayr~-v,t f,e~~- ha asisten tes.

’En casa’ en 3,50 minutos desde la ciudad
~~~ Hercesa presentó su nueva promoción, Villafiores, ,ea ~ naturaleza y a poca distancia del centro
Hercesa pv"~ent6 ayer su nueva apuesta: Vl~flo~es, un com-
plejo urbanístico situado junto al antiguo poblado del mismo
nombre, a escasos metros de la ~stachin delAVE, y conectuda
con la carretera N-320. Un slngu~r desarroUo por el enclave

VIRGINIABODEGA

Como si de una barbacoa en el jar-
dín de casa se tratara, Hercesa quiso
invitar a merendar ayer a todos los
interesados en conocer su novedosa
y singular promoción, Villaflores,
un nuevo complejo urbanistico,
situado en plena naturaleza, junto
al antiguo poblado del mismo
nombre. Especialmente para la
ocasi6n,la fi r ma ha construido uno
de los chalets adosados (de los que
se construirSn un total de 425), de
unos 130 metros cuadrados y una

natural en el que se encuadra, I~, ~ [per in cercanla
a la capital De hecho, según Juro ImiCe~mdlW~ presiden-
te de Hetcesa, s61o tres minutos ~; :SIt nqyhm d~an de la
glorieta de Cuatro Caminos, sl~ ponw de,~l [ñlt~etms por

altura, en una parcela de 350 me-
tros cuadrados. Su precio asciende
a unos 240.000 euros y Hercesa
ofrece la posibilidad de habitar
también la buhardilla. Además, en
este nuevo barrio de la ciudad, se
constrinrán también entre 800 y
900 viviendas más, en este caso en
bloques de no más de tres alturas.
Algunos de ellos se podrán adquin r
¢omo VIPP (V~viendas de Iniciativa
Público Privada)

El desarrollo de la nueva u rbani-
zación dependerá de la demanda,
ero está previsto que la primera

~áse ponga a la venta el primer

hora. Estt pr¢v~la la construcd6n de 425 chaK’s poremdos
y unas 900 v~endas en bloques de no más de tres alturas.
Ins~ac~nes depor~va~ dotadonnles y de uso terciado,
además de un parque temátko, completan la ofert&

con el mundo de las estrellas, los
planetas y los astros. Instalaciones
deportivas, zonas verdes y de espar-
cimiento y parques completan la
oferta de la promoción Villaflores.

Gui~o a hln~tura~a
Junto a todo ~to, Herc~ const fui-

varios chalés individuales, con
proyectos de edificación diferen tes
al resto y cuya silrguJaridad vendrá
dada por acoger en su p;IrLda una
encina, al objeto de proteger csms

~áeciados árboles, ~ u~ IL~g,mm
zona a[IfeS qtle ]a udlai][¿d~ il~ll

y que la empresa akarrena quúrc

conservar y cuidar, para contribuir
a un desarrollo sostenible.

Los primeros habitantes podrian
llegar en unos 24 meses, como ade-
la nt6 ayer el presidente de Hercesa,
Juan José Cercadillo, quien destacó
la importancia de la urbanización
por considerarla como"una ilusión
más", un proyecto nuevo en el que
se era barca y al que no teme a ~esar
de la crisis económita, que calificó
más de "psico[úgica" que de real Si
se llenaran todos los hogar¢s que
¢’~~.1 previsto construir, en Unos

anos podrian vivir en la zona unos
~~ (~¿)0 hahkantes.
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APM Terminals también operará
en la terminal 3 de Tánger-Med II
Con los dos muelles, la operadora tendrá capacidad para mover 4,5 millones de TEUs ̄ La empresa
danesa puede manipular 3,5 millones en Juan Carlos I a los que se suma el medio millón de TCA

~I l’m~n GOlllztla-z / ALGEClRAS

La Agencia EspecialTánger Medi-
terráneo (TMSA) ha concedido
las terminales de contenedores 3
y 4 del futuro puerto Tánger-Med
II al grupo integrado por Maersk,
APM Terminals y Akwa Group y al
consorcio constituido por PSA,
Marsa Maroc y SNI, respectiva-
mente. Los nuevos muelles ten-
drán una capacidad para mover
hasta cinco millones de TEU~
(contenedores estandarizados de
seis metros de longitud) cuando
esté a pleno rendimiento.

Se contempla el final del afio
2012 como fecha prevista para la
puesta en marcha de ambas ter-
minales. La concesión es por 30
años y las empresas se compro-
meten a equipar los muelles con
una inversión inicial para ambas
terminales de 600 millones.

El grupo integrado por Maersk,
APM Terminals, y Akua Gmup
consiguió desbancar al también
líder mundial en el transporte de
contenedores, integrado por
CMA CGM (Francia) y MSC (Sui-
za). Estas firmas, precisamente,
comenzarán a operar a partir de
agosto en la terminal 2 del puerto
Tánger-Med I como sociedad Eu-
rogate Tánger, donde también se
integran Eurogate (Alemania),
Constship (Italia) y Comanav
(Marruecos). Tienen capacidad
para mover 1,5 millones de TEUs.

Según informó TMSA, mien-
tras que la terminal 3 tendrá ca-
pacidad para mover 3 millones de
TEUs en 1.600 metros de muelle y
contará con 78 hectáreas de te-
rreno, la 4 podrá albergar 2 millo-
nes de TEUs en 1.200 metros de
muelles. La extensiÓn será en este
caso de 54 hectáreas.

APM Moller Terminals, que
conforma el 90% de la sociedad
es el primer armador mundial y
dispone de una flota de S00 por-
tacontenedores. Junto con APM
Terminals, el grupo es el tercer
operador portuario mundial con
un total de 50 terminales portua-
rías en 31 países, de las que 14 es-
tán actualmente en construcción.
APM Termnials Tangier opera
desde iulio de 2007 en la terminal

Imaeen de archivo de la terminal uno de Táneer-Med. donde oaera APM Terminals Tan~ier.

DATOS

Apuesta por Tánger
A los 1,5 millones de TEUs que
APM Terminals-Maersk prevé
mover en Tánger-Med I, se
unirán los 3 millones previstos
para Tánger-Med II. De mo-
mento, en junio pasado habia
movido sólo 250.000 TEUs.

Ocho millones de TEUs
Entre los dos puertos, las em-
presas concesionarias tendrán
capacidad para manipular ocho
millones de TEUs.

Futuro portuario
Mientras que Tánger-Med ten-
drá capacidad para mover ocho
millones de TEUs, Algeciras
podrá manipular doce millones.

2 de Tánger-Med I, donde tiene
capacidad para manipular 1,5 mi-
llones de TEUs. Con las dos termi-
nales podrá mover 4,5 millones.

Con la puesta en marcha de
Tánger-Med II las instalaciones
marroquíes tendrán capacidad
para mover en total 8 millones de
TEUs, lo que hará de esta plata-
forma una de las más importantes
del Mediterráneo y de referencia
a nivel mundial.

Con la concesión por parte de
APM Terminals y Maersk del
muelle 3, es clara la apuesta del
gigante danés por el puerto del
norte de Africa, que presenta una
dura competencia hacia su más
directo rival, el puerto Bahía de
Algeciras, que actualmente mue-
ve 3,5 millones de TEUs. Sin em-
bargo, APM Terrninals tiene capa-
cidad para mover en el muelle
Juan Carlos I 3,5 millones de
TEUs, a los que hay,Que añadir el

medio millón de capacidad de la
terminal pública TCA, donde
también llegan los buques de
Maersk, según un acuerdo.

Sin embargo, los grandes desa-
rrnlla~ dp I~la V~rdP ~yrpri~r van

CONCESIONARIOS

La inversión inicial será
de 600 millones en unos
muelles con capacidad
para 5 millones de TEUs

a aportar mucha más capacidad
al puerto algecireño. Además de
la fase A, otorgada a Hanjin
Shipping, que pretende mover
1,8 millones de TEUs, hay que
añadir la puesta en marcha tam-
bién de la fase B con capacidad
nara unos dos millones. A esto
hay que unir a mayor ]ar~o alaz~ ,

la fase C, con capacidad para cua-
tro millones más. Así, Algeciras
llegará a poder manipular con to-
dos los desarrollos previstos unos
12 millones de TEUs.

Akwa Group es el primer grupo
energético marroquí, líder en la
distribución de carburantes y gas
y opera en otras actividades como
la prensa escrita, las telecomuni-
caciones yla logística.

Por lo que respecta a la cuarta
terminal, la compañía PSA (Port
of Singapour Authority), el grupo
asiático opera en 28 puertos de 16
países. PSA representa el 50% de
la sodedad concesionaria y es el
segundo operador mundial con
58,9 millones de TEUs manipula-
dos en el año 2006, según añadió
TMSA. Marsa Maroc es el opera-
dor más antiguo de Marruecos.
Finahnente, SNI es un fondo de
inversiones relacionado con la
~olaa de Casablanca
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Los proyectos
deobras
puntuarán más
si se entrega
másdello%
El tema se incluirá dentro
del apartado de mejoras
que presentan las empresa.,

Luis Manuel Aznar/CEUTA

Aunque la Ciudad AutÓnoma
imponga un diez por ciento
como cláusula obligatoria en
las adjudicaciones de las
obras públicas, ello no quiere
decir que los empresarios no
puedan incrementar esa ci-
fra en las ofertas que realicen
ante la mesa de contratación.

Según ha podido conocer
esta redacción, en la entre-
vista que mantuvo el presi-
dente Viras, acompañado
por los consejeros Martínez y
Márquez, con los empresa-
rios de la construcción, tam-
bién se les estuvo dando una
serie de normativas que se
aplicarán en el conjunto de
estas adjudicaciones, justo
después del verano que es
cuando se espera poneda en
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IU propone crear 15.000 puestos
de trabajo a través de obra pública
El coordinador regional de IU, Cayo Lara, expuso ayer el plan económico contra la crisis y el
desempleo en CLM desarrollado por su partido, cuyo motor son los ayuntamientos

¯ Lata sugiere incentivar la
obra pública municipal y
el sector servicios pero

puntualiza que los recur-

sos para financiar el plan
deben proceder de los Go-
biernos regional y central.

C,F.E.V. / TOLEDO
Crear hasta 15.000 puestos de tra-
bajo anuales a través de la obrapú
blica municipal y el sector servi-
cios. Ese es el objetivo principal
del plan econ6mico contra la cri-
sis y al desempleo en Castilla-La-
Mancha que propone Izquierda
Unida. ,~El motor, en principio, de-
ben ser los ayuntaminntos~~, expli-
có ayer el coordinador regional de
la formación, Cayo Laxa. Sin em-
bargo, subrayó que ~dos recursos
tienen que proceder exclusiva-
mente del Gobierno regional ydel
Gobierno cenlxal porque los ayun-
tamientos est~n financiando in-
debidamente un 30% de compe-
tencias que son de otras adminis ~
traalones y no pueden soportar
más la situación~~. En este sentido,
[.ara record6 que el presidente de
la Federación Española de Muni-
cipios y Provindas ,<está reclaman-
do al Estado 7.000 nfiilones de eu-
ros para sufragar la crisis de los
ayuntamientos,,.

Dado que el sector mayoritado
de desempleados se encuentra en
el sector delo eonstrucci6n, IU su-
giere ~~orient ar su actividad a obras
que no tengan que ver con la crea-
ción de viviendas como son la res-
tauracinn de áreas degradadas,
edificios emblemáticos y cascos
históricos o la eliminación de ba-
rreras arquitectÓnicas~~.

Otra de las medidas desarrolla-
das es la Puesta en marcha de su

El coordinador regional de lU, Cayo Lara, ayer junto al atea[de de Seseila, Manuel Fuentes. / ROSA ’~ARCOS

Plan deVivienda Protegida. ~dis el
más social y el más correcto. El
Plan deVivienda Público Privada
del Gobierno regional no íuncio
nará porque los 48.000 deman-
dantes de residencia que existen
en Castilla-La Mancha no van a
poder pagar el precio de esas ca
sas,, asegurÓ Lara. ,~Entendemos
que se t~ata de regalade 70.000 eu-
ros a una serie de promotores~,
añadió.

En tercer lugar, plantean que
se dote de créditos a ocho afios sin
inteleses a los ayuntamientos pa-
ra urbamzar suelo urbano, políllo-
nos industriales y constluir naves
para alquilar. ,,Uno de los princi-
pales problemas de los ióvenes

emprendedores es la falta liqnidez
para abordar su primer proyecto.

De esta manera los ayuntamien-
tos poddan alquilarles estas naves
hasta que consofiden su cuerpo

de trabajos, explicó el coordina-
dnrd~TII

FINANCIACIÓN. ,,El Gobiemo re-
gional ha decidido suprimir el Im-
puesto de Sucesiones y Donaalo-
nes. Nosotros proponemos que se
restaure, con lo que contar/amos
con 50 millones de euros más pa-
ra afrontar la crisis. La segunda
cuesti6n es que el Gobierno cen-
tral se ha comprometido a elimi-
nar el Impuesto de Paaimonio, al-
go que en Costilla-La Mancha su-

pone 20 millones de euros,*, señal6
Lora. Respecto a la devolución de
los 400 euros del IRPE el coordi-
nador regional de IU caleul6 que
de los 6.000 millones de euros que
el Estado gastará, a la comunidad
correspondeñan unos 270 millo-
nes. ,,Todo esto implicaña unos in-
gresos en las arcas del Gobierno
regional de 340 millones, que es
exactartiente it) que costarla el
plan que hemos desarrollado,,
asegurd.Por último, criticó a De
Cospedaly Montom por ,,plantear
austeridad en el gasto de las ad-
minislTacinnes públicas y rebajas
de impuestos alas sociedades, que
son las que más han ganado en las
vacas goldas..
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